
1 и [д

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

К Р А С Н О Езндмя
ОРГАН ТОМСКОГО ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ 

СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ
ТРУДЯЩИХСЯ

№ 54 (9906) Вторник, 13 марта 1956 года. Цена 20 коп.

Наша партия достигла больших успехов в период между XIX и XX 
съездами благодаря тому, что во всей своей внутренней и внешней 
политике и практической деятельности она руководствуется всепобе
ждающим учением марксизма-ленинизма, твердо и последовательно осу
ществляет курс на построение коммунизма в нашей стране и укрепление 
международного социалистического лагеря, высоко держит знамя про
летарского интернационализма и дружбы между народами.

(И з  р езо л ю ц и и  X X  съезда  К ом мунист ической, п арт и и  С овет ского  С ою за  
по от чет ном у д о к л а д у  Ц ен т р а л ьн о го  К ом и т ет а К П С С )

В ИНТЕРЕСАХ КОЛХОЗОВ 
И КОЛХОЗНИКОВ

Вчера в «Правде» были опубликованы 
постановление Центрального Комитета 
Коммунистической партии и Совета Мини
стров Союза ССР «Об Уставе сельскохо
зяйственной артели и дальнейшем разви
тии инициативы колхозников в организа
ции колхозного производства и управле
нии делами артели» и постановление «0 
ежемесячном авансирования колхозников 
и дополнительной оплате труда в колхо
зах». Эти важные документы призваны 
сыграть огромную роль в дальнейшем ор
ганизационно-хозяйственном укреплении 
колхозов, всестороннем развитии сельско
го хозяйства и повышении материального 
благосостояния колхозного крестьянства.

Центральный Комитет КПСС и Совет 
. Министров СССР придают первостепенное 

значение всемерному развитию и укрепле
нию общественного хозяйства колхозов, 
крутому подъему всех отраслей сельскохо
зяйственного производства на основе 
дальнейшего повышения производительно
сти труда, все возрастающей организаци
онной и технической помощи, оказывае
мой деревне государством, и развития 
инициативы самих колхозов и колхозни
ков в организации, и ведении коллектив
ного хозяйства.

«Колхозный строй, создав новую социа
листическую организацию и более высо
кую производительность труда, —  гово
рится в постановлении об Уставе сельхоз
артели, —  открыл широкую дорогу к  за
житочной жизни всем труженикам совет- 
ской^ деревни. Организуя коллективные 
хозяйства, Коммунистическая партия и 
Советское государство исходили и исходят 
из того,, что высшая производительность 
труда и дальнейшее укрепление в колхо
зах новой общественной дисциплины мо
гут быть достигнуты лишь на основе под
линной самодеятельности и активного уча
стия колхозников и .колхозниц в управле
нии хозяйством артели».

Большое значение в упрочении кол
хозного строя сыграл Примерный устав 
сельхозартели, принятый Вторым всесо
юзным съездом колхозников. В этом Уста
ве был обобщен опыт первых лет колхоз
ного движения, Но со времени принятия 
Устава уже прошло более двадцати- лет. 1 
За этот период в жизни колхозной дерев
ни произошли крупные изменения. Колхо
зы накопили богатейший опыт строитель
ства многоотраслевого общественного хо
зяйства и поднялись на новую ступень 
своего развития. Возросла политическая 
сознательность колхозников, еще более 
укрепился союз, рабочего класса и кре
стьянства, создана мощная материально- 
техническая база колхозного производ
ства. Советское государство укрепило 
МТС и колхозы квалифицированными ру- I 
ководящими кадрами, ввело новый поря- | 
док планирования сельского хозяйства, ' 
предоставивший широкую инициативу 
колхозам и колхозникам.

Ясно, что Примерный устав сельхозар- ' 
тели, составленный двадцать с лишним 
лет назад, уже не охватывает всех сторон 
многообразной жизни и деятельности кол- ] 
хозов. Более того, в ряде случаев он ог
раничивает их инициативу в установле
нии порядка ведения общественного хо- \ 
зяйства, наиболее отвечающего конкрет-1 
ным условиям работы колхоза. Поэтому 
многие колхозники все настойчивее стали 
вносить предложения об изменениях неко
торых положений Примерного устава.

Каждого добросовестного труженика де
ревни волнуют такие назревшие вопросы,1 
как размеры приусадебных участков, ко
личество скота, находящегося в личной 
собственности колхозного двора, порядок! 
использования колхозных выпасов, опреде
ление минимума трудодней, исключение 
из колхоза, распределение доходов.и мно
гие другие вопросы. Колхозники справед
ливо указывают, что предусмотренное в 
Примерном уставе выделение приусадеб
ных участков колхозным дворам, незави
симо от Степени трудового участия в об
щественном хозяйстве трудоспособных 
членов артели, противоречит задачам ор
ганизационно-хозяйственного укрепления 
колхозов. Нередко нерадивые колхозники, 
вырабатывающие мало трудодней, а иногда 
и люди, фактически порвавшие всякую 
трудовую связь с колхозом, имеют боль
шие приусадебные участки, пользуются 
колхозными пастбищами, получают дру
гие льготы, установленные для колхозни
ков, и в то же время не выполняют эле
ментарных обязанностей членов колхоза.

Опыт колхозного строительства убеди
тельно говорит о том, что наиболее пол
ное удовлетворение личных потребностей 
колхозников может быть осуществлено 
только за счет всемерного развития об
щественного хозяйства. Личное приусадеб
ное хозяйство колхозного двора должно 
носить подсобный характер. Оно необходи
мо, пока, общественное хозяйство колхоза 
недостаточно развито для того, чтобы од
новременно в полной мере удовлетворять 
и общественные нужды колхоза, и лич
ные нужды колхозников.

Центральный Комитет КПСС и Совет 
Министров. СССР отметили, что в ряде 
районов имели место Факты нарушения 
колхозной демократии. Некоторые руково

дители навязывали колхозам общие орга
низационные формы и хозяйственные нор
мативы, не отвечающие конкретным усло
виям производства и уровню развития 
хозяйства. Такие работники вместо того, 
чтобы подмазать колхозам, как надо ор
ганизовать и вести производство, пыта
лись сверху регламентировать всю много
гранную деятельность по развитию обще
ственного хозяйства.

Учтя все те изменения, которые про
изошли со времени принятия Примерного 
устава сельхозартели, Центральный Коми
тет партии и Совет Министров Союза ССР 
признали необходимым порекомендовать, 
посоветовать колхозам, исходя из главной 
задачи обеспечения крутого подъема зем
леделия и животноводства, самим допол
нять и изменять отдельные положения 
Устава с учетом конкретных условий 
колхоза. При внесении поправок, измене
ний и дополнений в Устав следует иметь 
в виду первейшее условие сельскохозяйст
венного производства —  умелое и наибо
лее рациональное использование земли, 
как основного богатства колхоза.

Самим колхозам предоставляется решать 
все вопросы, связанные с организационно- 
хозяйственным укреплением артели. Пусть 
сами колхозники на общих собраниях оп
ределят, каковы должны быть размеры 
приусадебных участков, сколько скота 
нужно иметь в личной собственности кол
хозного двора, какое количество трудо
дней принять за обязательный минимум. 
Главное, чтобы все эти и многие другие 
вопросы увязывались с основными задача
ми,'стоящими перед колхозами, —  повы
шением производительности труда, увели
чением производства сельскохозяйствен
ных продуктов, ростом доходов колхозов 
и колхозников.

Таким образом, Устав сельхозартели с 
внесенными в него поправками, измене
ниями и дополнениями, принятый на об
щем собрании колхозников и зарегистри
рованный в райисполкоме, является ос
новным законом деятельности артели, и 
соблюдение его —  долг и обязанность 
каждого члена данного колхоза. ЦК КПСС 
и Совет Министров считают неправиль
ным, отмечается в постановлении, когда 
решения общих собраний колхозников по 
важнейшим вопросам колхозной жизни от
меняются райисполкомами без ведома чле
нов сельскохозяйственных артелей. Такая 
неправильная практика дает повод нера
дивым колхозникам не считаться с мне
нием и интересами всего коллектива, при
нижает роль общих собраний.

В постановлении об Уставе сельхозарте
ли подчеркивается, что дальнейшее разви
тие инициативы колхозников в организа
ции колхозного производства и управле
нии делами артели не уменьшает, а по
вышает ответственность партийных, со
ветских и сельскохозяйственных органов 
за состояние дел в колхозах. Интересы де
ла требуют повышения уровня политиче
ской и организаторской работы в деревне, 
усиления творческой активности колхоз
ников.

Огромное значение в подъеме колхозно
го производства имеет личная материаль
ная заинтересованность колхозников. К 
сожалению, еще нередки случаи, когда 
интересы членов артели ущемляются. Су
ществующая в колхозах практика распре
деления доходов по трудодням лишь в 
конце года недостаточно способствует ро
сту производства сельскохозяйственных 
продуктов и не отвечает задачам дальней
шего повышения материальной заинтере
сованности колхозников в развитии обще
ственного хозяйства.

Многочисленные примеры передовых 
колхозов показывают, что ежемесячное 
авансирование колхозников является про
грессивной системой распределения дохо
дов. При этой системе растет производи
тельность труда, повышается роль трудо
дня, возрастает заинтересованность кол
хозников в развитии общественного про
изводства. Назрела также необходимость 
пересмотреть существующий порядок на
числения дополнительной оплаты колхоз-^ 
никам.

В связи с этим ЦК КПСС и Совет Ми
нистров СССР в постановлении «О еже
месячном авансировании колхозников и 
дополнительной оплате труда в колхозах» 
рекомендуют колхозам изменить систему 
распределения денежных доходов. Колхозы 
по решению общих собраний могут выда
вать членам артели ежемесячно в течение 
года авансом на трудодни не менее 25 
процентов денежных доходов, полученных 
от всех отраслей общественного хозяй
ства, и 50 процентов денежных средств, 
поступающих в виде авансов по контрак
тации, закупкам и обязательным постав
кам сельскохозяйственной продукции. По
рядок и размер дополнительной оплаты 
рекомендуется устанавливать самим колхо
зам.

Все честные труженики деревни встре
тят эти важные мероприятия с большим 
одобрением. Правильное осуществление их 
в каждом колхозе будет способствовать 
быстрейшему решению задач, поставлен
ных XX съездом Коммунистической пар
тии перед сельским хозяйством.

(Передовая «Правды» за 11 марта).

Труженики деревни горячо одобряют мероприятия 
партии и правительства ло дальнейшему подъему 
экономики колхозов и благосостояния колхозников

☆ ☆

Г О Р Я Ч Е Е  О Д О Б Р Е Н И Е
ЛЕНИНГРАД, 10 марта. (ТАСС). С чув- 

' ством глубокого удовлетворения встретили 
1 труженики колхозного села постановления 
I ЦК партии и правительства об Уставе 
I сельскохозяйственной артели, ежемесячном 
! авансировании колхозников и дополни

тельной оплате труда в колхозах.
Внимательно ознакомившись с этими 

документами, заместитель председателя 
сельхозартели имени Димитрова, Кинги
сеппского района, А. Павлов сказал:

—  Постановления партии и правитель
ства помогут нам еще выше поднять тру
довую активность, увеличить обществен
ное богатство. колхоза.

По решению общего собрания у нас 
введена новая дифференцированная систе
ма оплаты труда. Колхозникам выплачи
вается за каждый трудодень от 7 до 17 
рублей. Член сельхозартели, выработав
ший в течение года, например, всего 50 
трудодней, получает на каждый из них

только 7 рублей, а колхозник, имеющий 
200 и более трудодней, —  от 14 до 17 
рублей. Такая форма оплаты стимулирует 
повышение производительности труда, соз
дает материальную заинтересованность у 
колхозников. Собрание также внесло из
менение в оплату труда бригадиров. На
числение трудодней и5} производится те
перь не с количества земли, закрепленной 
за бригадой, а с объема работы, выпол
ненной ею.

Читки и обсуждения постановлений 
ЦК КПСС и Совета Министров СССР сего
дня проходили во многих колхозах области. 
Колхозники горячо одобряют мероприятия, 
намеченные партией и правительством, и 
обязуются образцово провести весенние 
полевые работы, резво увеличить произ
водство сельскохозяйственных продуктов.

Большинство колхозов уже перешло на 
ежемесячное авансирование.

ПОДГОТОВКА К ВЕСЕННЕМУ СЕВУ

В полеводческой бригаде

За дальнейшее укрепление общественного 
хозяйства колхозов

ОДЕССА, 11 марта. (ТАСС). С большой' 
радостью встретили хлеборобы области по
становления Центрального Комитета КПСС 
и Совета Министров Союза ССР об У ста -1 
ве сельскохозяйственной артели и даль
нейшем развитии инициативы колхозников 
в организации колхозного производства, о . 
ежемесячном авансировании и дополни- [ 
тельной оплате труда.

Председатель колхоза имени Щербакова, I 
Раздельнянского района, тов. Чорба ска
зал:

—  Эти постановления —  новое прояв
ление заботы нашей родной партии о все
мерном укреплении общественного хозяй
ства колхозов, о благосостоянии колхозни
ков. Новый порядок планирования уже 
принес нам первые успехи в ведении кол
лективного хозяйства. В прошлом году бы
ли более разумно использованы наши зем
ли. Посев высокоурожайных сельскохозяй
ственных культур, особенно расширение 
площадей иод кукурузой, позволил увели

чить валовой сбор зерна против прошлых 
лет почти на 20 тысяч центнеров, под
нять продуктивность животноводства в 
полтора раза. Значительно выросли дохо
ды колхоза и колхозников. Все это дало 
возможность перейти на ежемесячное 
авансирование колхозников, что явилось 
важным стимулом в повышении произво
дительности труда. Созданы переходящие 
денежные и натуральные фонды. Обще
колхозное собрание решило выдавать 
авансы дифференцированно. Выработавше
му в течение месяца 20 трудодней —  
один рубль, 25— 30 трудодней —  два 
рубля, свыше 40 трудодней —  четыре 
рубля за каждый трудодень. По такому 
принципу ведутся расчеты и натурой. 
Благодаря этому в сельхозартели повыси
лась трудовая дисциплина. Колхоз пол
ностью подготовился к  весеннему севу. 
Темпы строительства хозяйственных по
мещений в несколько раз быстрее, чем в 
прошлом году.

Напряженно -трудятся в эти дни кол
хозники первой полеводческой бригады
колхоза «Победа», Асиновского района.
Изучая исторические решения XX съезда 
КПСС, они вскрывают новые резервы для 
того, чтобы уже в 1956 году значительно 
увеличить производство зерна, льна-дол- 
гунца, картофеля и других сельскохозяй
ственных культур.

Сейчас в бригаде идет деятельная под
готовка к  весеннему севу. Очищены и до
ведены до высоких посевных кондиций 
семена зерновых культур и льна. Значи
тельно раньше, чем в прошлом году, от
ремонтированы бороны, телеги, плуги. В 
этом большая заслуга колхозных кузнецов
А. Пермиыова и А. Меренкова. Завершает
ся подготовка сбруи и мешкотары.

Основная сельскохозяйственная культу
ра в бригаде —  лен-долгунец. Нынче под 
этой ценной культурой будет занято 100 
гектаров. Льноводы решили получить по
4,5— 5 центнеров льносемян с каждого 
гектара. Кукурузы в бригаде будет посея
но 45 гектаров, на 15 гектаров больше 
прошлогоднего. На площади 30 гектаров 
запланировано посадить картофель.

Урожай зерновых колхозники решили 
получить на 4— 5 центнеров с каждого 
гектара выше, чем в прошлом году.

Понимая, что без применения удобрений 
нельзя добиться повышения урожайности, 
колхозники решили внести в почву 1.500 
тонн навоза, большое количество мине

ральных удобрений. Ежедневно на участ
ки, отведенные под посев льна, кукурузы 
и картофеля, вывозится не менее 10— 12 
тонн навоза.

На опыте прошлого года колхозники 
первой бригады убедились в высокой цен
ности кукурузы. Звено, руководимое ком
мунистом тов. Артамонцевым, несмотря на 
неблагоприятные условия прошлого лета, 
получило на отдельных участках по 150 
—  170 центнеров зеленой массы с гекта
ра. Бригада заложила евыше 200 тонн 
высококачественного силоса.

Нынче под кукурузу здесь отводятся 
лучшие участки. Утверждены члены звена 
по выращиванию кукурузы. Члены звена 
во главе с тов. Артамонцевым показывают 
образцы высокопроизводительного труда 
на всех участках работ, связанных с под
готовкой в севу кукурузы. Повседневное 
внимание подготовке к севу кукурузы 
уделяют бригадир тов. Меренков, прав
ление колхоза.

Однако сделано еще далеко не все, что
бы ускорить подготовку в севу. Не все 
звенья укомплектованы людьми, не орга
низована учеба колхозников на агротехни
ческих курсах. Медленно еще вывозится 
навоз. Слабо используются на вывозке на
воза автомашины. Йравление колхоза и 
парторганизация должны оказать бригаде 
практическую помощь в устранении этих 
недостатков.

И. КОРШУНОВ.

В плену самотека
В колхозах зоны Зырянской МТС плохо 

готовятся к посеву кукурузы

Важный стимул повышения 
производительности труда

СМОЛЕНСК, 11 марта. (ТАСС). Труже
ники смоленских сел, единодушно привет
ствуя постановления партии и правитель
ства об Уставе сельхозартели и ежемесяч
ном авансировании колхозников, отмеча
ют, что эти мероприятия послужат мощ
ным, рычагом для крутого подъема сель
ского хозяйства, осуществления Директив : 
XX съезда КПСС.

—  Широкая инициатива, предоставляв-1 
мая сейчас колхозам в изменении отдель
ных положений Устава и организации 
колхозного производства, —  говорит пред
седатель колхоза «Рабочий путь», Гжат
ского района, С. Емелин, —  еще более 
укрепит общественное хозяйство. Напри
мер, введение ежемесячного авансирования 
в нашем колхозе совершенно изменило по

ложение дел. У нас нет теперь ни одного 
колхозника, который не вырабатывал бы 
минимума трудодней. Выработка трудодней 
каждым колхозником увеличилась за год 
в полтора раза. Хозяйство успешно спра
вилось со всеми работами и добилось мил
лионного дохода.

Ежемесячное авансирование на Смолен
щине применило большинство сельхозарте
лей. Практика подтвердила, что оно яв
ляется важным стимулом повышения про
изводительности труда в колхозах и высо
ко поднимает роль трудодня. Многие эко
номически слабые сельхозартели с вводом 
авансирования значительно укрепили об
щественное хозяйство и благосостояние 
колхозников.

Слово хлеборобов колхоза „Серп и молот“
С большим одобрением встретили кол

хозники сельхозартели «Серп и молот», 
Томского района, постановления Централь
ного Комитета КПСС и Совета Министров 
СССР «Об Уставе сельскохозяйственной 
артели и дальнейшем развитии инициа
тивы колхозников в организации колхоз
ного производства и управлении делами 
артели» и «О ежемесячном авансирова
нии колхозников и дополнительной опла
те труда в колхозах».

Колхозник тов. Евдошкин заявил:
—  Я горяча одобряю указание партии 

о необходимости предоставления колхозам 
самостоятельно вносить поправки, изме
нения и дополнения в Устав сельскохо
зяйственной артели. Это поможет нам 
своевременно проводить мероприятия, на
правленные на обеспечение наиболее ра
ционального использования земель и 
средств производства, на повышение про
изводительности труда, увеличение про
изводства сельскохозяйственной продук. 
щга.

Колхозница этой же сельхозартели тов. 
Тюменцева сказала:

—  С каждым годом у нас растет и 
крепнет артельное хозяйство, повышается 
стоимость продукции. Нет нужды в рас
ширении приусадебных участков. Нужно 
сосредоточить все силы на том, чтобы 
всемерно расширять общественное произ
водство и на этой основе добиться полно
го удовлетворения личных потребностей 
членов колхоза. Необходимо изжить туне
ядство некоторых приживальщиков, кото
рые вместо того, чтобы участвовать в об
щественном труде, занимаются только 
личным, непомерно раздутым участком и 
спекуляцией на городском рынке.

Председатель колхоза тов. Бобков ска
зал:

—  Полые постановления партии и 
правительства открывают перед нами 
большие воачожности в материальном 
поощрении трудовой активности колхоз
ников. Мы успешно применяли в нынеш
нем году помесячное авансирование, бу
дем применять его и в дальнейшем.

Особенностью нынешнего года в Зырян
ском районе является значительное рас
ширение посевов кукурузы. Колхозам зоны 
Зырянской МТС предстоит посеять 873 
гектара кукурузы. Это почти в два раза 
больше, чем в прошлом году.

Опыт истекшего года показал, что ку 
куруза является самой выгодной культу
рой для создания запасов кормов для об
щественного животноводства. Даже в ус
ловиях засушливого лета передовые хозяй
ства Зырянского района в 1955 году по
дучили высокий урожай зеленой массы 
кукурузы. Так, в колхозе имени В. Кли
мента звеньевой тов. Кузнецов на площа
ди 25 гектаров получил до 400 центнеров 
зеленой массы кукурузы с гектара. Звень
евая колхоза имени Ворошилова тов. Чи- 
стоносова вырастила по 200— 250 цент
неров зеленой массы кукурузы с гектара. 
Высокий урожай кукурузы был на отдель
ных участках колхозов имени Сталина, 
Окунеевского сельсовета, имени Жданова 
и некоторых других.

Чтобы вырастить в нынешнем году вы
сокий урожай кукурузы на всей площади, 
требуется тщательная подготовка к  посев, 
ным работам.

Однако, признавая на словах огромные 
экономические выгоды возделывания ку 
курузы, руководители многих колхозов зо
ны Зырянской МТС, тем не менее, не за
ботятся о подготовке к  севу этой важней
шей культуры.

В прошлом году в колхозе «Борьба за 
коммунизм» к  севу кукурузы почти не 
готовились. В результате сев этой куль
туры на площади 66 гектаров провели с 
опозданием, по плохо подготовленной поч
ве, семена заделали мелко. Посевы ку ку 
рузы в колхозе погибли. Общественное 
животноводство осталось без кукурузного 
силоса. Поэтому не случайно здесь за 5 
месяцев хозяйственного года надоено лишь 
по 375 килограммов молока на фуражную 
корову, в то время как в передовых кол
хозах зоны уже надоено но 600 н более 
килограммов молока.

Но н в этом году подготовку к  севу к у 
курузы в колхозе откладывают на более 
поздний срок, в колхозе не начата вывоз
ка местных удобрений, не созданы звенья 
по возделыванию кукурузы. Обучение

колхозников агротехнике выращивания 
кукурузы не ведется.

Ничего не сделано по подготовке к  се
ву кукурузы в колхозах «Коммунар», 
имени В. Кингисеппа. Руководители этих 
сельхозартелей пока что только на словах 
собираются заниматься возделыванием 
кукурузы.

В сельхозартели «Авангард» в прошлом 
году.из-за нарушения правил агротехни
ки кукуруза почти вся погибла. С 
площади 63 гектара удалось заложить 
лишь 40 тонн кукурузного силоса. Нынче. 
правление колхоза для подготовки к 
севу этой культуры пока еще ничего не 
сделало.

Неудовлетворительно ведется подготовка 
к  севу кукурузы и в других колхозах зо- 

1 ны Зырянской МТС.
| Не проявляют особой заботы о подго- 
|товке к  севу кукурузы и руководители 
' машинно-тракторной станции. В МТС до 
! сих пор не проведены семинары со 
| звеньевыми, машинистами кукурузных ее- 
I ялок, бригадирами тракторных бригад по 
j агротехнике возделывания кукурузы, по 
изучению техники квадратно-гнездового 
посева ее.

В МТС подготовлены 3 специальных се
ялки, переоборудовано 4 зерновых сеялки 

; для посадки кукурузы, однако переобору.
! дованные сеялки не могут быть пущены 
; в работу из-за отсутствия натяжных лебс- 
! док.

Положение усугубляется еще и тем,
: что обдеельхозенаб неудовлетворительно 
снабжает МТС мерной проволокой и дета
лями для переоборудования сеялок для се
ва кукурузы. Руководители МТС, района, 
а также областные организации должны 
принять решительные меры к  устране
нию недостатков в этом большом и важ
ном деле.

Рейдовая бригада газеты «Красное 
Знамя»:

М. СУВОРОВ, 
заведующий отделом колхозного 

строительства райисполкома.
I Д. ШАЛАГИН,

колхозник колхоза «Борьба за
КОММУНИЗМ».

Л. ВОЙТЕНКО, 
наш соб. корр.

Н О В О С Т И  Т Е Х Н И К И

Трудящ иеся области изучают  
материалы X X  съезда КПСС

ОБ ОТКРЫТИИ ЧЕТВЕРТОЙ СЕССИИ ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО СОВЕТА 
< ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Открытие сессии областного Совета депутатов трудящихся состоится 14 мар
та, в 10 часов утра, в помещении Дома ученых (улица Советская, 45).

Трудящиеся Томского подшипникового 
завода изучают материалы XX съезда 
КПСС. Во всех цехах и отделах агитаторы 
проводят читки и беседы по материалам 
съезда. В сепараторном цехе читки и бе- 

j седы проводят инженер тов. Курочкин и 
мастер тов. Пушкарев, в роликовом цехе—  
тт. Иванов, Пивнев и другие.

Все кружки партийного просвещения, 
кружки текущей политики приступили к 
изучению материалов XX съезда партии. 
Б помощь изучающим материалы съезда 
партийная библиотека подбирает литера- 

, туру. Организована выставка материалов 
! съезда. Для рабочих, самостоятельно изу- 
' чающих материалы съезда, были прочита

ны две лекции: о международном положе

нии и «Томск и Томская область в ше
стой пятщетке».

В партийной библиотеке оформлен боль
шой стенд: «Шестой пятилетний план —  
великая программа».

*
На предприятиях, в колхозах, учрежде

ниях Верхне-Кетского района в эти дни 
идет изучение исторических решений XX 
съезда КПСС. Рабочие, колхозники, интел
лигенция района изучают материалы съез
да в кружках еети партийного просвеще
ния, комсомольского политпросвещения и 
самостоятельно. Слушатели кружков нача- 

■ ли глубокое изучение доклада Н. С. Хру
щева и резолюции съезда по отчетному 

I докладу ЦК КПСС.

Челябинский тракторный завод начал выпуск опытной партии новых 
стосильных тракторов «С -100» . Этот трактор имеет более совершенную 
систему смазки подшипников коленчатого вала, поршней, улучшенный 
процесс газораспределения и подачи топлива, вкладыши повышенного ка
чества, хорошее устройство воздухоочистки и некоторые другие усовер
шенствования.

На снимке: новый стосильный трактор «С-100».
(Фотохроника ТАСС).’
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я

Все силы на претворение в жизнь 
решений XX съезда КПСС!

9 марта в Большом Кремлевском дворце 
состоялось собрание актива Московской 
городской партийной организации* на ко
тором Црисутетвовало около 3 тысяч Че
ловек.

Бурными, продолжительными аплодис
ментами было встречено предложение об 
избрании почетного президиума в составе 
Президиума Центрального Комитета Ком
мунистической партии Советского Союза.

Представители одного из крупнейших 
отрядов КПСС заслушали й обсудили до
клад тов. Е. А. Фурцевой об итогах XX 
съезда партии и задачах Московской го
родской партийной организации.

—  Исторические решения XX съезда 
КПСС, —  сказала тов. Фурцева, —  во
оружили партию и весь советский народ 
величественной программой дальнейшей 
борьбы за построение коммунистического 
общества в нашей стране, за упрочение 
мира во всем мире. Съезд явился демон
страцией торжества незыблемых принци
пов марксизма-ленинизма, и прежде всего 
принципа коллективного руководства. Он

Собрание партийного 
актива города Москвы

☆

сковской промышленности, распростране
ния передового опыта. Используя эти 
крупные резервы, Московская городская 
партийная организация должна сделать 
все возможное, чтобы в ближайшие ГОДЫ 
добиться увеличения выпуска промыш
ленной продукции на имеющихся площа
дях не мейее Чем в два раза.

Докладчик говорит о мероприятиях пар
тии и правительства по дальнейшему по
вышению материального благосостояния и

бригадир прядильщиц фабрйкй ййени Ка- 
лййййа тов. Котова.

Выступивший на собрании главный ар
хитектор гор. Москвы той. Ловейко отме
тил, что архитекторы в большинстве сво
ем правильно восприняли суровую крити
ку, которой Центральный Комитет партии 
подверг Ошибки в их творческой деятель
ности. Он сообщил, что архитектурно-пла
нировочное управление пересмотрело свы
ше 800 проектов, разработанных для 
строительства в Москве. В результате лик
видации излишеств и более рационального 
использования площади в жилых домах 
стоимость их строительства сократилась 
на 230 миллионов рублей.

Большое внимание На собрании было 
уделено улучшению идеологической рабо

культурного уровня советских людей и, в | ты. Об этом говорили директор института
частности, трудящихся столицы. Только 
На 1956 год объем капитальных работ в 
целом по г. Москве составляет 5.300 мил
лионов рублей. За пять лет в Столице бу
дет построено Девять миллионов квадрат
ных метров жилой площади, много школ,

показал, как высоко поднялась инициатп- кинотеатров и других культурно-бытовых
i учреждении. В текущем пятилетии долженва коммунистов и всего советского народа, 

видящего ясные перспективы дальнейшего 
расцвета Нашей Родины.

Значительный вклад в решение, важных 
задач, поставленных съездом, предстоит 
внести коммунистам Московской городской 
партийной организации. В первую очередь 
нужно направить усилия на то, Чтобы 
Мобилизовать трудящихся на выполнение 
и перевыполнение заданий шестой пяти
летки.

Тов. Фурцева указывает на особое зна
чение борьбы за технический прогресс н 
говорит о высокой ответственности уче
ных, инженеров и техников за это дело. 
Она отмечает, что консерватизм, непово
ротливость являются серьезными препят
ствиями для внедрения в производство 
всего нового, передового. Так, до сих пор 
у столичных автомобилестроителей не при
меняется в массовом производстве точное 
литье по выплавляемым моделям. Не на
ходят широкого распространения на мо
сковских предприятиях й другие ценные 
начинания. Партийные организации и 
райкомы партии должны взять под свой 
контроль внедрение технических новшеств.

Большую помощь предприятиям долж
ны оказать высшие учебные заведения й 
научно-исследовательские институты сто
лицы.

Далее тов. Фурцева останавливается на 
вопросах повышения культуры производ
ства, технического перевооружения мо-

быть возведен Дворец Советов —  памят
ник великому Ленину. В этом году закон
чится сооружение Фрунзенского и Щерба
ковского и начнется строительство Кали
нинского радиусов метро.

В Заключение Тов. Фурцева останови
лась на вопросах партийно-организацион
ной и идеологической работы. Она под
черкнула, что Московская городская пар
тийная организация имеет все возможно
сти значительно улучшить пропаганду и 
агитацию, усилить коммунистическое вос
питание трудящихся.

Выступавшие в прениях выразили глу
бокое удовлетворение итогами i t  съезда 
партии, горячо одобрили деятельность 
Центрального Комитета партии и настой
чиво проводимую им за последние коды 
работу по укреплению принципов коллек
тивного руководства. Участники собрания 
заявили о своей готовности Настойчиво 
бороться за претворение в жизнь великих 
предначертаний родной партии.

Секретарь Москворецкого райкома КПСС 
тов. Борисов рассказал о том, как трудя
щиеся района добиваются новых произвол-! 
ственных успехов в социалистическом со
ревновании за досрочное выполнение пла
на первого года шестой пятилетки.

. Вопросам технического прогресса посвя-1 
тили свои выступления первый замести
тель председателя Гостехникй СССР тов .1 
Макса рев, старший машинист депо стан-; 
ции Москва-сортировочная тов. Блаженов, I

философии Академий наук СССР тов. Фе
досеев, учительница 494-й школы тов. 
Федорова, секретарь Свердловского райко
ма КПСС тов. Рябинии.

О глубоком Изучении материалов съез
да в системе партийного и комсомольско
го просвещения рассказал директор Мо
сковского комбината твердых сплавов тов. 
Соловьёв. В цехах и отделах предприятия 
эта важная работа уже началась. Разъяс-

ВасиАий СМИРНОВ

ЭКСКАВАТОР
Он сделан из уральской стали, 
Испытан в битве трудовой,
Й в название «Уралец»
ПрОчеа на корпусе его.
Вгрызаясь в толщн вековые,
Он в котловане брал со дна 
Свободно горы земляные,
Й мне казалось: вся страна
Смотрела гордыми глазами,
Как славный трудовой Урал 
Своими крепкими -руками 
Сибирской стройке помогал, 
г. Колпашево.

Ежемесячный аванс 
колхозникам

В колхозе «Заря коммунизма», Карга- 
сокскОго района, введено ежемесячное 
авансирование членов артели. Для этой 
цели создан специальный денежный фонд.

По решению общего собрания членов 
артели решено также предоставлять кол
хозникам отпуска с начислением трудо
дней. Колхозникам, имеющим 600 трудо
дней, будет предоставляться отпуск на 24 
рабочих дня, выработавшим 400 Трудо
дней -— на 18 рабочих дней со стопро-

нениё материалов съезда тесно увязы- рентным начислением трудодней. Црй вЫ.
вается о практической деятельностью ком
бината, его задачами в текущей пятилет
ке.

На собраний выступили также секре
тарь МГЕ ВЛЕСМ тов. Давыдов, директор 
Московского высшего технического учили
ща тов. Прокошкин, секретарь партийно
го комитета завода «Динамо» тов. Краснов 
и другие.

Участники собрания единодушно приня
ли резолюцию, в которой говорится, чТо 
вооруженная решениями съезда Москов
ская партийная организация добьется 
Дальнейшего Улучшения партййно-Оргайи- 
зационйой и политической работы, напра
вит свои усилия на широкую пропаганду 
материалов XX съезда КПСС, на разъяс
нение коммунистам, комсомольцам и бес
партийному активу указаний ЦК КПСС по 
ликвидации последствий культа личности, 
по строжайшему соблюдению ленинских 
норм партийной жизни

Собрание актива заверило Центральный 
Комитет партии в том, что Московская 
городская партийная организация и 
впредь будет верным оплотом ЦК КПСС в 
борьбе за построение коммунизма в нашей 
стране.

С большим подъемом был исполнен пар
тийный гимн «Интернационал».

(ТАСС).

работке 300 трудодней Член артели полу
чит 12-дневный отпуск с начислением 12 
трудодней.

Н. СТАДУХИН.

Советские люди едины в своем стремлении и миру
12 нарта исполняется пять лет со Дня 

принятия Верховным Советом СССР Зако
на о защите мира. Проект этого закона, 
как известно, был внесен на рассмотрение 
Верховного Совета СССР Советским коми
тетом защиты мира, который при этом ру
ководствовался рекомендациями Всемирно
го Совета Мира.

Закон о защите мира явился наглядным 
проявлением непреклонной воли советско
го народа и Советского правительства 
твердо отстаивать дело мира.

Советский народ и Правительство СССР 
едины в своем стремлении к  миру. В Со
ветском Союзе нет Общественных групп 
Или людей заинтересованных в разжига
нии войны. Напротив, все советские люди 
без исключения выступают за сохранение 
и укрепление мира. Мир нужен нам для 
нового подъема нашего мирного строитель
ства в области промышленности, сельско
го хозяйства, науки и культуры; мир ну
жен нам для дальнейшего неуклонного по
вышения жизненного уровня советского 
народа.

Советские люди горячо поддерживают 
проводимую Советским правительством по
литику мирного сосуществования стран с 
различными общественными системами, 
предложения, направленные на сокраще
ние гонки вооружений и безусловное за-

Беседа с председателем
Советского ком итета  защ ити  

мира
Н. С. ТИХОНОВЫМ

прещенпе оружия массового уничтожения 
люден. Мы полностью одобряем предложе
ние о запрещении Испытательных взрывов 
термоядерного оружия.

Всемирный Совет Мира призвал Все 
народы к проведению всемирной кампании 
за разоружение. Советский народ горячо 
откликнулся на этот призыв и решитель
но выступает за сокращение вооружений 
и запрещение ядерного оружия. В начале 
апреля в Стокгольме состоится чрезвычай
ная сессия Всемирного Совета Мира, по
священная вопросу о разоружении. Пред, 
ставители советской общественности на 
этой сессии выскажут непреклонную волю 
своего народа к  достижению международ
ного соглашения о разоружении.

Сторонники мира в GCCP всемерно со
действуют укреплению дружеских связей 
с народами других стран. Только на про
тяжении прошлого года в Советской стра
не было принято около 700 иностранных 
делегаций. В частности Советский комитет 
защиты мира принял 42 делегации из 31 
страны. Мы будем продолжать и впредь

укреплять дружественные контакты с об
щественностью зарубежных стран, так 
как такие контакты содействуют установ
лению взаимопонимания между народами 
и смягчению международной напряженно
сти.

Как было отмечено на XX съезде КПСС, 
в нынешнее время фатальной неизбежно
сти войн нет. Народы могут не допустить 
развязывания войны, если все силы, вы
ступающие за мир, будут бдительными 
и мобилизованными, если они будут дей
ствовать единым фронтом и не ослаблять 
своих усилий в борьбе за сохранение ми
ра.

Советские люди —  борцы за Мир еще 
больше активизируют свою деятельность 
в защиту мира, за дальнейшее ослабление 
международной Напряженности, 'за уста
новление дружественных, братских отно
шений между народами. Онн готовы со
трудничать с представителями всех миро
любивых сил из разных стран, бороться 
за мир совместно со вбемп теми, кто не 
желает продолжения гонки вооружений, 
возвращения к  «холодной войне», кто вы
ступает против политики войны и ис
кренне желает установления прочного ми
ра между всеми странами.

Семинар по повышению 
квалификации

Промышленно-транспортный отдел Куй
бышевского райкома КПСС организовал, 
постоянно действующий семинар по повы- i 
ШенИго квалификации нормировщиков, ра-1 
ботнйков Планово-экономических отделов 
промышленных предприятий района.

Состоялось первое занятие на тему: 
«Состав валовой и товарной продукции и 
ее оценка».

,,Сибирские огни” № 1
Вышел очередной, первый в текущем 

году номер журнала «Сибирские огни». 
Журнал открывается передовой статьей 
«План великих работ», затем идет репор
таж со строек.

В номере опубликованы рассказы 
С. Залыгина «Китайский ковер», И. Лав
рова «Синий колодец», Б. МалОчевского 
«На равных» п очерк П. Ворошша «На 
верной Дороге». Со стихами выступают 
поэты Н. Созпиова, А. Смердов, И. Лугов- 
ской, Г. Кириленко, И. Мухачев, В. Мас- 
еиановский, И. Рождественский, В. Нух- 
начев, Л. Кокыгаев, 0. Сарыг-оол.

Раздел «Дела и люди» представлен 
очерком А. Озерского «В сибирской куз
нице».

75-летие со дня смерти Ф. М. Достоев
ского отмечается статьей М. Юрасовой.

В номере опубликованы статьи Н. Му
рашова «250 лет Тобольского театра» и 
А. Еоптелова, посвященная творчеству 
художника-сибиряка И. В. Тпткова.

В разделе «Трибуна писателя» опубли
кована открытое Письмо Кон. Арманова 
автору книги «На охотничьей тропе» Ом. 
быш-Кузнецову, и анкета «Сибирских ог
ней».

Критика и библиография в номере пред
ставлены статьями А. Никулькова «Путь 
упорных поисков» (о творчестве поэта 
Александра СмерДова), Б. Рясенцева «Ут
ро «Края земли» (о книге И. Истомина 
«Утро Ямала») И М. Сергеева «М. К. Аза- 
довский».

Номер содержит большой раздел «Книж
ное обозрение».

Из опыта методической 
работы в вузе

В Томском электромеханическом инсти
туте инженеров железнодорожного транс
порта на протяжений последних лет 
улучшилась методическая работа. Руковод
ство методической работой кафедр возло
жено на методическую комиссию, в состав 
которой входят ведущие ученые институ
та.

В плане своей работы комиссия на каж 
дый учебный год намечает вопросы, ко
торые должны быть обсуждены на ее за
седаниях или на специальных совещани
ях факультетов, кафедр института. Так, 
одним из главных вопросов в прошедшем 
учебном году являлся вопрос об уточне
нии содержания программ, о последова
тельности изложения читаемых дисцип
лин и о соответствии объема курсов коли
честву часов, выделенных по учебному 
плану.

Межкафедральные совещания вскрыли 
ряд существенных недостатков в органи
зации учебного процесса, В построении 
учебных курсов была допущена несогла
сованность программ по ряду смежных 
дисциплин, что приводило к  повторению 
одних и тех же вопросов, к  дублирова
нию. Так, Например, в курсе «Паровозы» 
читались разделы «Процесс образования 
силы тяги поездов» и «Неравномерность 
силы тяги». Они же излагались в курсе 
«Тяга поездов». Одни и те же вопросы 
без всякой надобности повторялись в кур
сах «Паровозо-ремонтные заводы» и «Па
ровозо-линейное хозяйство». Случай дуб- 

. лирования имели место и в других дис
циплинах,

Были вскрыты недочеты в Последова
тельности изложения некоторых курсов. 
На механическом факультете куре «Реза
ние металлов» читался раньше курса 
«Детали машин», что, безусловно, не спо

собствовало глубокому усвоению студента
ми обеих дисциплин. На этом же факуль
тете студенты проходили технологиче
скую практику, не прослушав курса «Сва
рочное производство», знание которого не
обходимо при прохождении згой практи
ки. Указывалось также на несоответст
вие программного материала ио отдельным 
дисциплинам количеству выделенных ча
сов по учебному плану.

Сопоставление программ по ряду дис
циплин привело к  выводу, что многие во
просы без всяких оснований повторяются 
в ряде курсов, а ряд других вопросов вы
падает из поля зрения лекторов.

Межкафедральные совещания помогли 
вскрыть многие недочеты в деятельности 
кафедр н подготовиться к  работе по но
вым учебным планам и программам.

В нынешнем году продолжается пере
стройка преподавания по новым програм
мам п новым учебным планам,

По предложению методической комиссии 
на кафедрах математики, физики, теорети
ческой и прикладной механики, строи
тельной механики и кафедры теоретиче
ских основ электротехники ировеДеИо сов
местное заседание, на котором был обсуж
ден вопрос о развитии у студентов вычи
слительных навыков. Дело в том, что 
студенты в процессе обучения на млад
ших курсах не получают должных навы
ков в операциях с приближёнными числа
ми п во многих случаях не умеют поЛьзо- 
ват* ся логарифмическими линейками, 
арифмометрами, планиметрами и другими 
простейшими вычислительными прибора
ми. Кафедры наметили ряд мер для при
вития студентам навыков, счета.

На заседаниях комиссий заслушиваются 
отчеты кафедр об их учебйо-мётодпческой 
деятельности. Этому предшествует обстоя- 
тельная проверка работы кафедры.

На протяжении последних лет ежегодно 
проводятся научно-методические конфе
ренции кафедр института. Недавно состоя
лась 5-я научно-методическая конферен
ция. Она была посвящена обсуждению ра
боты кафедр по выполнению постановле
ния июльского Пленума ЦК КПСС 1955 
года. С докладом «Задачи института но 
подготовке инженеров железнодорожного 
транспорта в свете постановления июль
ского Пленума ЦК КПСС» выступил до
цент Серегин А. А. По вопросу о задачах 
кафедр в организации изучения студента
ми новейшей советской и зарубежной тех
ники выступили профессор КараСев М. Ф., 
доцент Преображенский Г. И., доцент 
Шевчук Р. М. Вопросам производственно-* 
го обучения студентов ио новым учебным 
планам й задачам кафедр в Изучений сту
дентами достижений современной техники 
и прогрессивной технологии были посвя
щены доклады доцента Кельдюшева В. А,, 
доцента Пономарева А. А. в преподавателя 
Климовой Р. Н. На конференции был так
же заслушай доклад профессора Шва
ба В. А. О задачах кафедр в организации 
научной работы студентов и Доклады до
цента Меркаптана М. Ф. и доцента Лещу- 
ка А. А. об организации дипломного про
ектирования.

На конференции были вскрыты Недоче
ты в работе кафедр и указаны пути орга
низации учебного процесса по изучению 
студентами достижений мировой техники 
и прогрессивной технологии.

Методическая комиссия наметила про
ведение специальных заседаний, на кото
рых будут заслушиваться реферативные 
доклады по статьям, опубликованным в 
иностранных журналах, Подготовка анно. 
ТаЦий по научным статьям, составление 
рекомендательных списков статей из ино
странных журналов ДЛЯ студентов стар
ших курсов, привлечение аспирантов к 
работе над переводами'п т. д.

Многие кафедры большое внимание уде
ляют подготовке различных методических 
пособий. Лишь в прошлом учебном году

было выполнено более 70 работ но вопро
сам общей и частной методики читаемых 
дисциплин. Значительный интерес пред
ставляют работы старшего преподавателя 
С. Г. Голованова «Методическое поеобие 
но Проектированию Технологических про
цессов кузнечных цехов», доцента А. А. 
Брока «Материальное снабжение пред
приятия и заводской транспорт» (к  курсу 
«Организация и планирование производ
ства»), старшего преподавателя М. X. Ло
гина «Методические указания но курсово
му проектированию двигателей внутрен
него сгорания», ряд работ по курсовому 
проектированию деталей машин н другие, 
способствовавшие лучшей организации са
мостоятельной работы студентов. Вышло 
в свет учебное пособие доцентов Шалимо
ва н Новицкого «Автоматика н телемеха
ника тяговых подстанций электрических 
железных дорог». В ближайшее время бу
дут напечатаны работы доцента В. С, 
Брилинга ■—  «Расчет разветвленного тру
бопровода», доцента С, М. Мулина —  
«Касательные напряжения прп изгибе ба
лок сплошного и тонкостенного сечений», 
преподавателя 0. Г. Винника— «Руковод
ства к  лабораторным работам но курсу 
«Теоретические основы электротехники» 
п другие,

В институте издаются «Методические 
запяскн». В прошлом году вышел первый 
выпуск; два выпуска находятся в печати. 
В 1956 году предположено опубликовать 
работу профессора Р, А. Воронова «Курс 
лекций по теоретическим основам элек
тротехники» и другие работы.

Одной пз главных задач, поставленных 
XX съездом КПСС Перед работниками выс
ших учебны^ заведений, являются всемер
ное повышение качества преподавания, 
приближение его к конкретным запросам 
производства. Успешному выполнению 
этой Задачи должна активно способство
вать и четко организованная методическая 
работа в вузе,

0. лоткин,
доцент.
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СУББОТА, 10 МАРТА
Р е п о р т а ж

Накануне были 
опубликованы Указ 
Президиума Вер. 
ховного Совета 
СССР и постанов
ление Совета Ми
нистров СССР б 
сокращении рабоче
го дня в предвы
ходные и пред
праздничные дни 
для рабочих и слу
жащих.

В пятницу на 
предприятиях и уч
реждениях прохо
дили Митинги, На 
которых трудящие
ся горячо благодарили партию и 
правительство за заботу о совет
ских людях. Выступавшие обеща
ли высокопроизводительным тру
дом ответить на мероприятия пар
тий и правительства, исполнен
ные заботы о благосостоянии тру. 
дящихся страны. Рабочие и ин
женерно-технические работники 
давали слово еще шире развер
нуть борьбу за рост производи
тельности труда, за лучшее ис
пользование техники.

Эта суббота, первая шестичасо
вая рабочая суббота, была 
необычной. На многих предприя
тиях решили работать без обеден

ного перерыва, закончить работу 
не на два, а на три часа раньше.

...В два часа просторный двор 
Томского электромеханического 
завода заполнила оживленная че
ловеческая река. Перебрасываясь 
шутками, намечая планы на завт
рашний день, рабочие и служа
щие дИевной сМбйы покидали 
территорию завода.

Некоторые медлили с уходом. 
Им хотелось узнать результаты 
своего Труда за день. В цехе №  3 
Группа рабочих обступила партор
га цеха А . С. Осина (он же нор
мировщик). Тов. Осин рассказы
вает обступившим его токарю 
В. Ульянову, обмотчице В. Лётке, 
токарю М. Казарину, обмотчице 
Л. Синкииой, токарю А . Сергееву 
(снимок №  1, слева направо) о 
производственных итогах сегодня, 
шнего трудового дня.

Итоги хорошие. Если брать за
дание восьмичасового рабочего 
дня, то В. Ульянов выполнил его 
за 6 часов на 269 процентов, 
В. Лётка —  на 2 9 7  процентов, 
М. Казарин — на 175, Л. Синки- 
на — на 249, А . Сергеев — на 
232 процента.

М. Казарин сегодня спешит 
больше обычного: у  него —  име
нины. Ему сегодня исполняется 
26 лет.

— Надо торопиться, — гово
рит он. — Жена у меня работает 
на заводе. Она тоже придет с ра
боты после двух часов, будем го
товиться, чтобы хорошо отпразд
новать день рождения...

На участке шлифовки в роли
ковом цехе подшипникового заво
да работа в этот день шла осо

бенно слаженно. До начала сме
ны здесь был подготовлен металл, 
необходимый инструмент. К  2 ча
сам дня весь участок выполнил 
дневное задание. Штамповщик 
тов. Цейзер вместо 12 тысяч ро
ликов дал больше 21 тысячи. 
Шлифовщица Дмитриева сняла 
со станка 900 колец при задании 
550. Две нормы за 6 часов вы
полнила шлифовщица Паначева. 
Полторы нормы дала станочница 
Аверина.

Работницы полуавтоматного це
ха тт. СочПева, Ухарцева в суб
боту дали такую же выработку, 
как и накануне за 8 часов. Все 
станочники отделения смены ма

стера тов. Радиеви
ча перевыполнили 
сменные задния.

Токарь экспери
ментального цеха 
подшипникового за
вода Таня Лубяги. 
на (снимок №  2, 
справа), придя с 
работы в два часа, 
многое уже успела 
сделать. Закупила 
продукты, купила 
билеты на воскрес
ный концерт ан
самбля песни и 

пляски Западно- Си
бирского военного 
округа. Таня успе
ла выполнить зада
ние по теоретиче
ской механике; она 
заочно учится на 
вечернем отделении 

машиностроительного техникума.
До начала занятий в техникуме 

можно еще успеть выгладить 
платье для завтрашнего концерта.

— Особенно не торопись, — 
предупреждает ее ожидающая 
своей очереди Саша Курило, сек
ретарь заводского комитета ком
сомола. — Еще времени много...

Они вместе учатся в технику
ме, вместе пойдут завтра на кон- , 
церт.

Бухгалтер областной конторы 
Госбанка Валентина Вторушина 
решила кое-что закупить на вос
кресенье. (Снимок №  3 справа).

...Лине Дмитриевне Новокше- 
новой этот субботний день тоже 
радостен, но он принес много и 
хлопот. Сегодня сын Володя, его 
жена Нина, Володина сестра Та
мара придут с работы не в ше
стом часу, а в третьем. Нужно 
успеть приготовить обед. Поэтому 
восьмидесятитрехлетнему Михаи
лу Михеевичу пришлось взять на 
себя обязанность няньки и Зани
маться с двухмесячным внуком 
Мишей.

Но вот семья в сборе. М ужчи
ны успевают, не торопясь, по
бриться, Лина Дмитриевна — на
крыть на стол. Раньше обычно 
приходилось во время обеда вклю
чать свет. Сегодня обед настолько 
ранний, что можно обойтись днев
ным освещением. В небольшом, 
но уютном доме по Студенческой 
улице №  7 за стол усаживается 
рабочая семья (снимок №  4, спра
ва налево). Володя— токарь, комс
орг цеха № 7 завода «Манд- 

метр». Ему надо успеть еще пой
ти за билетами в кино.

гю- 
го-

мо-
тем,

— Если Мишка позволит, 
смотрим новую картину, -  
ворит его жена Нина.

Пока Мишка молчит. Но, 
жет быть, это объясняется 
что он у матери на руках...

Михаил Михеевич сидит во 
главе стола рядом с внуком и, 
обедая, нет-нет да и поглядывает 
на него.

— Не наливай много, —  гово
рит, улыбаясь, Тамара матери,— 
Я еще не проголодалась...

В тарелках ароматно дымится 
соблазнительный рассольник. ..

Текст Вл. Когана, 
Фото Ф. Хитриневлча.

Новые сроки охоты
Управление по заповедникам и охот

ничьему хозяйству Министерства сельско
го хозяйства CCGP дало указание о пол
ном запрете весенней охоты на пернатую 
дичь в 1956 году на всей территории 
СССР, кроме районов Севера н 
Востока. Здесь весенняя охота ограничена 
двухнедельным сроком. Запрещается так
же охота на путях весеннего пролета ди
чи в бассейнах рек Аргунь, Шнлка, Оной,

х /
J

к
Ж

Селенга и в Кандалакшском заливе Белого 
моря.

Значительно усиливается надзор за со
блюдением установленного порядка со сто
роны органов лесной охраны, егерского

л, „  1 состава и государственной охотничьей ин.
дальнего спеКцШ _

Срок осенней охоты на пернатую дичь 
на территории Российской Федерации 
установлен с 12 августа.

(ТАСС).
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Всемерно развивать массовое движение рационализаторов, изобретателей 
и новаторов производства, а также обеспечить широкую пропаганду 

4 и распространение передового опыта
(Из Директив X X  съезда КПСС по шестому пятижтнему плану развития народного хозяйства СССР на 1956—1960 годы).

☆ ☆'

Лучше руководить рационализаторской 
и изобретательской работой

В Директивах XX съезда партии по ше
стому пятилетнему плану перед работни
ками промышленности поставлены гранди
озные задачи. Решение их без дальнейше
го технического прогресса немыслимо. 
Значительная роль в совершенствовании 
производства Принадлежит рационализато
рам й изобретателям, рабочнм-новаторам. 
От их творческой инициативы и активно
сти во многом зависит повышение темпов 
технического прогресса.

Рационализаторы п изобретатели том
ского электромеханического завода имени. 
В. В. Вахрушева немало сделали для 
подъема техники производства.

С большим подъемом работали рациона
лизаторы и изобретатели нашего завода в 
предсъездовские дни. Для того, чтобы до
стойно встретить XX съезд партии, было 
решено собрать 70 рационализаторских 
предложений и получить 200 тысяч руб-

f tt условно-годовой экономии. Это обяза- 
дьство ко дню открытия XX съезда пар- 
й было перевыполнено: рабочие, инже

нерно-технические работники завода пода
ли 120 предложений, было внедрено 61 
предложение с общим экономическим эф
фектом в 250 тысяч рублей. Ускорили 
разработку и внедрение предложений соз
данные в последнее время комплексные 
бригады.

Но у нас много нерешенных задач —  
«узких» мест, есть громадные, не вскры
тые еще резервы производства. Некоторые 
выпускаемые намп машины, особенно но- 
вйе образцы (например, эдектроеверло 
ЭР-12), не совсем технологичны, обработка 
нх деталей вызывает большие трудности. 
Пусковые аппараты очень трудоемки в из
готовлений, имеют большие габариты и 
пес. Мало сделано на заводе но модерни
зации и специализации существующего 
оборудования, по проектированию передо
вых технологических процессов, высоко-! 
производительных приспособлений и ин
струмента.

Сейчас по всей стране развернулось со
ревнование за досрочное выполнение пла
на 1956 года. Рабочие и инженерно-тех
нические работники нашего завода, при
няв вызов на социалистическое соревнова
ние ленинградского завода «Пневматика» 
и завода «Сибэлектромотор», обязались 
выполнить производственную программу 
1956 год! к  20 декабря, за счет внедре
ния рационализаторских предложений сэ
кономить не менее 1 миллиона рублей, 
снизить себестоимость продукции на 12 
процентов. Чтобы успешно выполнить со
циалистические обязательства, нужно 

(^поднять рационализаторскую п изобрета- 
■дтельскую работу на уровень новых задач.

Нужно выправить положение с экспе
риментальной базой на заводе; сей
час у нас, но сути дела, нет опытного це
ха, ибо он занимается нс своим делом.

До сих пор на заводе нет еще массово
сти в рационализаторской работе. Мало 
среди рационализаторов передовиков про- 

' йзводства, особенно ведущих профессий. 
Профсоюзная организаций должна 

больше уделять внимания изобретате

лям и рационализаторам, помогать им 
в работе, решительно бороться за вне
дрение в производство принятых предло
жений и изобретений. Последнее на нашем 
заводе —  самое «больное» место. Рацио
нализаторские предложения подолгу нахо
дятся на заключении, разработке в отде
лах главного технолога или главного кон
структора и в инструментальном цехе. 
Нередко н после того, как предложе
ния признаны,-они не внедряются в про
изводство. Много еще на заводе недоразу
мений с оплатой авторских вознагражде
ний, неправильно иногда подсчитывается 
экономический эффект от рационализа
торских предложений и изобретений от
делом труда и зарплаты. Эти недостатки 
сковывают творческую инициативу масс 
и являются причиной того, что рациона
лизаторская работа на нашем заводе не 
стала еще массовой. На заводе слабо по
ставлен обмен передовым опытом. Широ
кий обмен опытом рационализаторской и 
изобретательской работы среди заводов 
города позволит заимствовать все передо
вое, прогрессивное. Мы, например, пере
няли много ценного с завода «Сибэлек
тромотор», с подшипникового завода. 
Много дают экскурсии на родственные 
предприятия. Сейчас мы внедряем в про
изводство заливку роторов электромашин 
на временных оправках. Этот метод мы 
позаимствовали на заводе «Сибэлектро
мотор», внедрение его улучшит качество 
выпускаемой продукции.

В прошлом году по инициативе горкома 
партии была организована городская кон
ференция по обмену передовым опытом. 
Эта конференция принесла большую 
пользу. Было решено проводить подобные 
совещания два раза в год. Но это не де
лается. Хорошее дело заглохло.

Ц облсовироф должен вплотную занять
ся этим важным делом. В настоящее вре
мя облсовироф ограничивается, главным 
образом, итоговыми совещаниями рациона
лизаторов. Безусловно, подведение итогов 
необходимо, но нужно шире поставить 
пропаганду и внедрение опыта нова
торов. Облеовпроф может организовать вы
пуск технического листка или бюллетеней 
о передовом опыте. Выпускает же наш за
вод «Листок новатора», да и с заводов 
Углемаша мы получаем «Технический ли
сток».

На. XX съезде партии было обращено 
большое внимание на развитие движения 
рационализаторов и изобретателей.

Для того, чтобы всемерно расширить 
рационализаторскую работу, завкомам, ру
ководителям предприятий нужно уделять 
больше внимания дальнейшему разверты
ванию творческой инициативы масс. 
Необходимо широко развернуть межза
водское Социалистическое соревнование 
рационализаторов. Соревнование обеспе
чит быстрый технический прогресс на 
предприятиях города, будет способство
вать постоянному росфу производительно
сти труда.

А. ЕСЬКОВ, 
инженер Томского 

электромеханического завода.

Владимир Лавренчук— фрезеровщик инструментального цеха манометрового 
завода, за два месяца текущего года выполнил 10 месячных норм. Тов. Лав
ренчук — активный рационализатор. Его предложения направлены на упро
щение конструкции и удешевление стоимости инструмента. 4 последних рацио
нализаторских предложения фрезеровщика дали около 14 тысяч рублей услов
ной экономии в год.

На снимке:' фрезеровщик инструментального цеха В. Лавренчук.
Фото Ф. Хитриневича.

Б р а т Ь  п р и м е р  с  л у ч ш и х
На предприятиях, в организациях обла

сти после июльского Пленума ЦК КПСС 
улучшилась работа с рационализаторами 
й изобретателями. Их число в 1955 году 
несколько возросло по сравнению с 1954 
годом. В 1955 году рационализа
торы подали 5.000 предложений, к  внед
рению принято 3.987 предложений, это на 
10 процентов больше, чем в 1954 году. 
Внедрено в производство 2.622 предложе
ния с условной годовой экономией 12 мил
лионов рублен.

Недавно президиум областного совета 
профсоюзов рассмотрел итоги соревнования 
рационализаторов на звание «лучший ра

ционализатор Томской области». 42 рацио- 
I нализаторам присвоено это почетное зел- 
1 ние. Среди них —  И гитов Сергей Антоно
вич, электрик швейной фабрики № 5; К у - 

’ стов Абрам Никифорович, мастер швейной 
фабрики № 5; Есина Мария Васильевна 
и Попкова Раиса Карповна, прессовщицы 

j завода резиновой обуви; Цшсунов Влади
м и р  Исидорович (завод «Томкабель»); 
Еськов Алексеи Валентинович п Гольдбарг 
Зиновии Маркович, инженеры электроме
ханического завода и много других.

Но вопросы рационализации производст
ва не на всех предприятиях области ре
шаются одинаково. Крайне слабо развита

[ рационализаторская работа в строитель
ных организациях. Например, в тресте 
Л1! 97 было внедрено за год только 8 ра
ционализаторских предложений (экономия 

I —  50 тысяч рублей). В строительном уп- 
1 равлении ГЭС-Н внедрено 6 предложений. 

Все еще на низком уровне находится ра
ционализаторская работа в лесной про- 

| мышленности и МТС. Комбинат «Томлес» 
и трест «Обьлесосплав», областное управ
ление сельского хозяйства п обкомы соот
ветствующих профсоюзов не уделяют дол
жного внимания рационализации произ
водства, не контролируют внедрение пред
ложений, не борются с недостатками, тор
мозящими развитие изобретательства.

В Директивах XX съезда партии по ше
стому пятилетнему плану развития народ
ного хозяйства СССР поставлена задача 
—  всемерно развивать массовое движение 
рационализаторов, изобретателен и нова
торов производства. Хозяйственные и 
профсоюзные руководители должны созда
вать рационализаторам условия для плодо
творной работы, добиваться наиболее мас
сового участия всех работников в борьбе 
за дальнейший технический прогресс.

Н. СТЕЦЕНКО,
старший инструктор облсовпрофа.

В  с о д р у ж е с т в е

Ценные предложения
Рационализаторы томской промартели 

«Кожмех» механик тов. Кутакаев и инже
нер тов. Короткий работают в содружест
ве. Недавно они совместно сконструирова
ли и изготовили разводную машину для 
разглаживания кожи. Эта машина позво
лила в дВа раза повысить производитель
ность труда.

Значительным вкладом в совершенство
вание производства артели является нх 
предложение об улучшении конструкции 
мездрильной машины. Оно позволило вы
свободить 15 рабочих и улучшило качест
во обработки кожи.

РанЬше срока
Коллектив Механического цеха томского 

заВода «Республика» активно борется за 
дырочное выполнение плана 1956 года—  

■ервого года шестой пятилетки. План 
/февраля им выполнен на 134 процента. 

Сейчас рабочие, инженерно-технические 
работники этого цеха борются за досроч
ное завершение квартального плана.

Лучшие результаты в труде здесь имеют 
новаторы производства фрезеровщик тов. 
Малевский, долбежник тов. Калинин, ма
ляр тов. Липовка, сверловщик тов. Акчу
рин. Они перевыполняют сменные задания 
в полтора— два раза.

Токарь тов. Кузьмин в марте нередко 
выполняет по 4,5 нормы.

Русская пословица гласит: «Один ум 
хорошо, а два— лучше». Мы в этом сами 
убедились: вдвоем быстрее находим пу
ти решения тех или иных задач.

Мы слесари. Работаем в карандаш
ном цехе фабрики не первый год. Во вре
мя ремонта станков, настройки оборудова
ния многие неполадки мы устраняем вме
сте. Вместе разработали рационализатор
ское предложение по Перестройке ревер
сивных грунтовок без снятия подвесов, 
Что дало это предложение?

На нашей фабрике пока одна реверсив
ная грунтовочная машина, а обрабатыва
ются на ней карандаши разных марок. 
Перестройка машины с одной марки На 
другую занимала 2 —  3 часа. Стали 
мы думать, нельзя ли сократить вре
мя наладки. Во время среднего ремонта 
мы решили убрать шпонку, поставить 
Стопор, и на нем укрепить шестерню. 
Благодаря скользящей шестерне отпадала 
Необходимость в разборе подвесок. Сейчас 
нужно только снять одну подвеску на ре
версивной машине и сменить ролик на дру
гой ассортимент Карандаша. А требуется

на это всего 15 минут! Нам, слесарям, не 
нужно теперь терять время на наладку, 
не стало простоев и у работниц цеха.

Сейчас мы снова вместе думаем, как 
сделать так, чтобы шило на всех грунто
вочных машинах своевременно очищалось 
от нагара. Из-за того, что диаметр резни
ки  из-за нагара увеличивается, покрытие 
карандаша ухудшается, быстрее выходит 
из строя и шило. Для того, чтобы шило 
очищалось от.нагара, необходимо сконст
руировать особое приспособление.

29 февраля у нас проходила фабричная 
конференция рационализаторов. На этой 
конференции отмечалась работа рациона
лизаторов нашего карандашного Цеха. На
ши новаторы тт. Радченко, Токарев, Са- 
мойленко, Вальтер и многие другие по
стоянно стремятся улучшать качество ка
рандашей, облегчить их изготовление.'

Дальнейший технический прогресс —  
в этом видим мы, рационализаторы, зада
чу сегодняшнего дня. И мы будет настой
чиво ее выполнять.

В. .МАКСИМОВ,
М. ШИРОКОВ, 

слесари карандашной фабрики.

мастером учает- 
ка вйтых сверл 

Александром Васильеви
чем Самцовым мы встре
тились в кабинете начальника.34-го цеха.

Мастер докладывал тов. Новоселову:
—  Так вот, Ипполит. Степанович, дол

жны были сделать в феврале 16.800 ви
тых сверл, прокатали 18 тысяч с полови
ной.

—  Ты так говоришь, словно ваш уча
сток «потолка» достйг! А 20 тысяч ви
тых сверл но плечу вам?

—  В скором времени мы сможем выпу
скать и больше 20 тысяч. Возможности 
для этого есть у нас: думается мне, что 
не все еще мы .берем от нашего оборудо
вания...

Н а ч а л о  б о л
ми. Одно нам было ясно —  нужно 
изменить завивку. А вот как это сделать, 
мы не знали. Попробовали сместить как-то 
«стакан» с витками, — ■ не тот путь. 
Завивщик Владимир Солдатов тра
тил .много времени на регулировку вит
ков, но нопрежнему был веЛик брак.

Н-а помощь пришел Николай Евсеевич 
Родин, начальник участка витых сверл. 
Подолгу задерживались мы на участке, 
наблюдая за работой завивщика, Засижи
вались и по вечерам. Было решено изме
нить профиль витков, изготовленных по 
чертежам московского завода «Фрезер».

Ш Участок витых сверл. Почти три года 
-^существует он на заводе режущих инст

рументов. Изготовление витых сверл бы
ло новым делом для коллектива, взя
лись за него с задором, Завивка оверл 
давала большую экономию быстрорежущей 
стали, значительно уменьшилось и время 
обработки.

—  Хорошо помнится время, —  расска
зывает Александр Васильевич, — ■ когда 
наш цех осваивал завивку сверл. Трудно 
было. Веего несколько десятков сверл вы
пускали за смену. С полгода мучались с 
секторами прокатного стана, прежде чем 
по-настоящему наладили их. С одним 
справились, другое стало не ладиться: 1 с 
трудом вились сверла, получались кривы-

Вначале мы подрезали витки —  снова 
не то. Решили сблизить витки по серд
цевине. Это можно было сделать, но изго
товление. витков стало бы очень трудоем
ким. Пришлось отказаться и от этого ва
рианта.

Как еще переместить профиль у  вит
ков? Попробовать наварить? Попытка —  
не пытка! Наварили весь профиль, повы
сив и сместив его, как требовалось, на мой 
взгляд. Поставили мы с Владимиром Сол
датовым витки в стакан, завили одно 
сверло, другое, третье... Прямые. То, что 
нам и Требовалось. Но появилось малень
кое «но» —  обработка сверл получалась 
грубой; я немного не рассчитал, когда на
варивал. профиль витка.

ь  ш О  Г О  п
Новые витки были уже изготовлены по 

чертежам, разработанным техническим от
делом. Перемещение профиля полностью 
оправдало себя. Улучшилось качество 
сверл, увеличился их выпуск, так как со
кратилось время на наладку витков, лик
видировалась одна операция —  горячая 
правка. Облегчилась и регулировка вит
ков, завивка сверл шла легко.

Александр Васильевич замолчал, Наблю
дая за работой. Вот Мария Васильевна 
Дмитражко взяла заготовку, включила ап
парат. Несколько мгновений, и раскален
ная добела заготовка уже в щипцах про
катчика Валентина Николаевича Олейни
кова. Четыре быстрых движения, н про
катанная заготовка поступила на завивку 
Владимиру Солдатову. Ещо одна операция, 
—  и сверло готово. Прошло 18 секунд, и 
добавилось еще одно сверло.

Мастер вЗял готовое сверло, проверил 
его —  прямое. Внедрение другого рацио- 

’ налпзаторского предложения совсем лик- 
j лидировало кривизну в хвостовой части 
I сверла,
I Александр Васильевич посмотрел на 

наблюдавшего за ним завивщика.
—  Старую втулку все еще вспоми

наешь?
—  Что вы, Александр Васильевич, я 

тогда погорячился, показалось мие, что 
изменение паза во втулке ничего не даст.

У я  и  Теперь же я работаю
1  М  спокойно ц знаю навер-

*  ж в няка, что сверло, благо
даря уменьшенному па

зу в хвостовой части, не искривится. Уж 
не думаете ли вы, Александр Васильевич, 
что я консерватор? —  добавил Солдатов, 
улыбаясь.

Смена шла к  концу. Рабочие посматри
вали на готовые сверла —  изготовили 
800 штук, раньше завивали 600 —  650 
сверл.

—  Жить сегодняшним днем —  это не 
дело. Правда, ведь? —  обратился Алек
сандр Васильевич к работающим. —  Смо
жем еще больше завивать колец?

—  Ясно, сможем, —  ответил за всех 
Валентин Николаевич. —  Нам еще осваи
вать и осваивать завивку сверл, а это 
выявит еще резервы для роста производи
тельности труда.

❖
Недавно На заводе режущих инструмен

тов проходило совещание молодых рацио
нализаторов. Новаторы делились опытом 
работы. О своих предложениях рассказал 
и мастер участка витых сверл Александр 
Васильевич Самцов.

—  Четыре моих рационализаторских 
предложения дадут около 10 тысяч рублей 
экономии в год, —  закончил свое высту
пление мастер.

Собравшиеся тепло аплодировали моло
дому рационализатору.

Н. ШЕСТАКОВА.

☆

На ши  р а ц и о
Наши рационализаторы приложили

немало усилий для того, чтобы совершен, 
ствовать технику, технологию, повысить 
производительность труда. Эти люди всег
да душой болеют за порученное дело. 
Взять, к  примеру, Антона Васильевича 
Мошкина. Это хороший наладчик, к  работе 
относится добросовестно. Как за это его 
уважать не станешь. И за другое еще его 
ценят в коллективе —  «живинку» он в 
дело вносит.

Пришел Антон Васильевич как-то в ян
варе к  начальнику отделения Еостыреву 
и говорит;

—  Может, попробуем обрабатывать по 
три кольца типа 306.

—  Но ведь высота-то шлифовального 
круга не соответствует этим кольцам.

—  А если не выбрасывать отработан
ные круги, а переводить их на шлифов
ку  меньших по диаметру колец! Тогда 
можно будет обрабатывать сразу три коль
ца.

Предложение всем понравилось: эконо
мились шлифовальные круги, произ
водительность станочниц возрастала. Бы
ла сделана специальная оправка, она-то и 
позволила использовать старые круги. 
Если раньше тт. В. Березина и А. Хо
ленко изготовляли по 1.000 внутренних 
колец типа 306, то теперь они шлифуют 
1.500——1.600 колец за смену.

Ценное рационализаторское предложе
ние подал Наладчик бесцейтровошлифо- 

| вальных станков тов. МиКлашеВйч. На
ладчик предложил установить Замерочный 
аппарат прямо на станке. Это позволит 
замерять детали во время обработки, даст 
возможность своевременно обнаружить 
брак и быстро сделать подналадку станка. 
Точность При шлифовке колец па бесцент
ровошлифовальном станке облегчит даль
нейшую чистовую обработку колец. Сей
час это рационализаторское предложение 
тов. Миклашевнча разрабатывается. Чем 
быстрее оно будет внедрено, тем скорее 
улучшится качество изготовляемых колец. 
А пока это для участка «узкое место».

В стадии разработки находится рацио
нализаторское предложение главного пн. 
женера цеха тов. Шамнэ. Внедрение его 
позволит механизировать подачу колец на 
демагнитизатор после обработки, освободит 

! двух человек от ручного труда, ускорит 
подачу колец на последующие операции.
.. Интересные предложения, направленные 

на повышение производительности труда,

☆

н а л н з а т о р ы
снижение себестоимости, на дальнейшее 
совершенствование технологии, внесли 
мастер ремонтной базы тов. Егоров, брига
дир слесарей тов. Кузин, механик цеха 
тов. Железняков и его заместитель тов. 
Накаренок, начальники отделений тт. Ко- 
стырев, Бондаренко и многие другие ра
ботники цеха.

В предсъездовском соревновании и в 
дни работы XX съезда КПСС в цехе осо
бенно оживилась творческая работа 
наших рационализаторов. Благодаря жй- 
вой инициативе рабочих и инженерно- 
технических работников уже в январе 
цех выполнил план первого квартала 
1956 года по сбору рационализаторских 
предложений. Было подано 50 предложе
ний, внедрено 18 с условной годовой эко
номией —  30 тысяч рублей.

Успехи нас не успокаивают. Нам многое 
еще надо сделать. В рационализаторской 
работе принимает участие небольшое ко
личество рабочих. Задача рационализато
ров —  увлечь за собой всех рабочих цеха.

Необходимо устранять недостатки в ра
боте цехового бюро рационализаций и 
изобретательства. Сроки внедрения пред
ложений нередко бывают очень большими. 
Еще в 1953 году тов. КоеТырев предло
жи.! модернизировать 6 вйутришлифоваль- 
ных станков. Какова же судьба этого 
предложения? Чертежи разработаны, были 
изготовлены моторные плиты. Но подмо- 
торйые плиты были отлиты неудачно й 
забракованы. На этом дело и останови
лось.

В декабре 1953 гоДа наладчик 1-го от
деления тов. Спиридонов предложил изго
товить специальные планки К стайкам. 
Затраты труда на это потребовались бы 
небольшие, а брак по срезам наружною 
диаметра колец снизился бы значительно. 
Но предложение не внедрено.

Иногда тормозят внедрение рационали
заторских предложений инструменталь
ный, экспериментальный цехи, которые 
часто не во-время изготовляют оснастку. 
Велики сроки разработки чертежей у нас 
в цехе.

Устранение недостатков в работе бюро 
рационализации и изобретательства позво
лит сделать рационализаторскую работу 
более эффективной. н. янюк,

наладчик II отделения шлифовального 
цеха подшипникового завода.

В надежде на „штурмовщину"
В прошлом году на городском совеща

нии рационализаторов я говорил, что на 
нашем заводе, как и на ряде других, ра
ционализаторская работа организована не
правильно. Прошел год. И на последнем, 
февральском совещании рационализаторов 

; я вынужден был повторить то же самое.
Какие недостатки, на мой взгляд, име

ются в рационализаторской работе? Ос
новной недостаток в том, что предложения 
рабочих, инженерно-технических работни
ков, служащих завода поступают в бюро 
рационализации и изобретательства очень 
неравномерно. Никто из руководителей це
хов и отделов не обращает на это внима
ния, п работа с рационализаторами идет 
самотеком.

В конце года выясняется: план по сбо
ру предложений не выполнен, экономиче
ский эффект небольшой, число рационали
заторов из рабочих незначительно. Какой 
выход? Организуется смотр, ца него, соб
ственно, возлагалась надежда с начала 
года. Вот смотр проведён. Что он дал? В 
течение 1955 года было подано 191. ра
ционализаторское предложение, в период 
Смотра их поступило 479.

Собранные предложения Нужно рассмат
ривать, внедрять. Горячка, начатая еще'в 
период смотра, продолжается: сотни рацио
нализаторских предложений плавают из 
отдела в отдел, рассматриваются в цехах, 
пишутся заключения, составляются резо
люции и т. д. В горячке немало предложе
ний теряется. Внедряются зачастую те* 
которые, как говорят у нас, н внедрять-то 
нечего: заменил шпильки болтиком —  и 
готово. Внедрено. А вот ценные, требую
щие серьезной разработки, предложения, 
которые подчас обеспечивают успех ра
боты отдельных участков, цехов, лежат 
иногда годами. Например, слесарь по 
сборке утюгов тов. Переверзенцев в 
1954 году предложил изменить кон
струкцию некоторых деталей в утю
ге, это позволило бы участку эконо
мить дефицитный металл —  нихром. За 
это рационализаторское предложение тов. 
Переверзенцеву была присуждена вторая 
премия. Было подсчитано, что внедре
ние этого предложения даст заводу 50 
тысяч рублей экономии в год. Предложе
ние так и не было внедрено.

Неравномерная работа в течение года 
привела к тому, что в 1955 году на на

шем заводе была внедрена только полови
на предложений, на 13 человек сократи
лось число рационализаторов. Только бес
плановость в работе бюро рационализации 
й изобретательства могла привести к  это
му.

Расскажу немного о себе. Я сам рацио
нализатор, да к  тому же и уполномочен
ный бюро рационализации и изобретатель
ства в инструментальном цехе. Что треха 
таить— так и у меня бывает: вместо того, 
чтобы рационализаторские предложения 
подавать в течение года, я наиболее цен
ные коплю в смотру. Ведь «неудобно» мне 
к  смотру прийти е голыми руками.

—  Выдохся, —  скажут.
Или так еще бывает: подходит ко мне 

рабочий с каким-либо рационализаторским 
предложением, а я ему и говорю:

—  Подожди, скоро конкуре, тогда й по
дадим.

Конкурсы, конечно, дело нужное, Но 
нельзя ограничиваться Ими. Надо зани
маться движением рационализаторов 
и изобретателей весь год. Нуж
но изменить и практику проведения 
конкурсов, смотров. Прежде всего, нужно 
отказаться от парадности, Шумихи при 
проведении их. Больше пользы принесли 
бы 3— 4 тематических смотра в течение 
года. Они помогли бы выявить имеющиеся 
внутренние резервы, ликвидировать еще 

! существующие на заводе «узкие места». 
! Почему бы сейчас не организовать кон- 
! курс на тему: как повысить производи
тельность труда на штамповке статорного 
железа А6, Тем более, что в 1956 году 
программа но этому участку работы уве
личена.

Для того, чтобы поднять рационализа
торскую работу на уровень новых задач, 
нужно изменить, прежде всего, отношение 
профсоюзной организации завода к  этому 
важному участку работы. Заводской Коми
тет мирится с создавшимся положением, 
не борется с волокитой, бюрократизмом в 
рационализаторской работе, а стоит в сто
роне. Без .помощи профсоюзной, партийной 
организаций завода бюро рационализации 
и изобретательства не сможет Занять свое 
место в борьбе за дальнейший техниче
ский прогресс.

Н. СОРГКИН, 
слесарь-инструментальщик з-вдда 

«Сибэлектромотор».

В промартели
В томской промартели «Единение» ши

роко развернулось социалистическое со
ревнование за досрочное выполнение пла
на 1956 года. Февральский план колЛек- 

|тив артели выполнил на 131,2 процента, 
j Неплохо работает он и сейчас.
| Впереди в социалистическом соревнова- 
1 нжи в артели идет шапочный цех, В этом

„Единение1*
большая заслуга рационализаторов арте
ли. Еще совсем Недавно, например, кар- 
тонные пуговицы для летних головных 
Уборов, картонные козырьки производи
лись вручную, сейчас же но предложению 
рационализаторов эта работа механизиро
вана. Рационализаторы способствуют ро
сту производительности труда, увеличе
нию выпуска продукции.
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Речь Жака Дюкло на собрании коммунистов 
Парижского района

ПАРИЖ, 10 марта. (ТАСС). Вчера в Па- значение, показывая
риже состоялось собрание коммунистов 
Парижского района, посвященное итогам 
IX  съезда КПСС.

Выступивший на собрании секретарь 
ЦК Французской коммунистической пар
тии Жак Дюкло подчеркнул, что работа 
XX съезда Коммунистической партии Со
ветского Союза имеет огромное междуна
родное значение.

Характеризуя внешнюю политику Со
ветского Союза, Дюкло отметил стремление 
советских государственных деятелей к  
установлению дружественных связей меж
ду всеми народами и, в частности, между 
народами СССР и Франции. Дюкло указал, 
что принцип мирного сосуществования

Совещание глав трех  
арабских государств 

в Наире
раоочему классу и 

народам всех стран, что они могут пред
отвратить войну.

Касаясь вопроса о формах перехода раз
личных стран к  социализму, Жак Дюкло j Саудовской Аравии 
остановился на отношениях между комму
нистической и социалистической партия
ми. Мы должны показать трудящимся со
циалистам необходимость единства дейст
вий для проведения политики, которой 
желает страна, и для подготовки по
следующей победы социализма, —  сказал 
Дюкло. Мы должны также разъяснить на-

ЕАИР, 10 марта. (ТАСС). Печать сооб
щает, что на вчерашней встрече глав трех 
арабских государств —  Египта, Сирии и

-------_  ----------  было продолжено
обсуждение вопроса об отрицательном от
ношении этих стран к  багдадскому пакту.

Вчера премьер-министр и министр 
иностранных дел Сирии Гази по поруче
нию участников совещания совершил 
кратковременную поездку в Амман, где 
он имел встречу с королем Иордании Ху
сейном. В тот же день Гази возвратился в

шим товарищам социалистам, что если Каир и сообщил совещанию о результатах 
можно добиться подобной победы благода- переговоров с Хусейном.
ря единству действии н парламентским 
путем, то ее нельзя мыслить себе как

двух систем является основой внешней 1 осуществление власти в интересах бур- 
политики СССР и что это целиком опро- | жуазии. Власть должна быть использова- 
вергает измышления буржуазной пропа- на для замены капиталистической собст-
ганды о мнимой «агрессивности» Совет
ского Союза.

Дюкло добавил, что французское пра
вительство располагает большими возмож
ностями для того, чтобы содействовать 
мирному сосуществованию между государ
ствами с различным социально-политиче
ским етроем и что важной основой в этом 
отношении могут служить известные пять 
принципов мирного сосуществования.

венности на средства производства собст
венностью социалистической.

Жак Дюкло охарактеризовал также эко
номические достижения Советского Союза 
и привел данные о повышении материаль
ного благосостояния народов СССР. Он 
подчеркнул, что эти успехи достигнуты 
благодаря укреплению ленинского принци
па коллективного руководства.

В заключение Дюкло указал, что зада-
Еак отметил далее Дюкло, выдвинутое чей членов Французской коммунистиче

ской партии является глубокое изучение 
материалов XX съезда КПСС и неустанная 
борьба с буржуазной идеологией.

на XX съезде КПСС положение о том, что 
в нашу эпоху войны не являются неиз
бежными, имеет большое теоретическое

Выступления видных лейбористских деятелей
ЛОНДОН, 11 марта. (ТАСС). Вчера в 

Кардиффе состоялся массовый митинг, ор
ганизованный редакцией газеты «Три- 
бюн». На митинге выступили видные лей
бористские деятели Э. Бивен и М. Фут. 
Первый резко критиковал экономическую 
политику правительства. По его словам, в 
Англии уже «появились предвестники 
1931 года —- года «великой депрессии».

Экономическому положению Англии Би- 
вен противопоставил положение дел в Со
ветском Союзе. Отметив, что на пути бур
ного экономического развития Советскому 
Союзу приходилось и приходится преодо
левать неизбежные трудности, он заявил, 
что советские люди «сумели перестроить 
свое общество» и совершили «чудо в об
ласти экономики».

вен призвал приветствовать их. «Будущее 
человечества, —  сказал он, —  зависит от 
согласия Запада и Востока. Когда русские 
говорят о сосуществовании, мы должны 
отвечать: «да».

Взявший затем слово М. Фут остановил
ся на внешней политике английского пра
вительства. Мир, сказал он, является 
«свидетелем провала всей политики Ва
шингтона, за которым в течение послед
них 5— 6 лет тащится Лондон... В ре
зультате этого престиж Англии в мире 
упал сегодня ниже, чем когда-либо».

В тот же день на собрании членов лей
бористской партии в Ротенстолле (граф
ство Ланкашир) выступил член парламен
та лейборист Гринвуд. Он осудил полити
ку  репрессий на Кипре и мероприятия

Газета «Аль-Гумхурия» пишет, что Га
зи от имени руководителей трех арабских 
государств заверил Хусейна в готовности 
этих государств прийти на помощь Иорда
нии в случае агрессии или в случае по
пыток оказания на неб иностранного дав
ления. Участники совещания подтвердили 
свое предложение о готовности оказать 
Иордании финансовую помощь.

Сообщается, что на совещании было 
также обсуждено положение в странах Се
верной Африки, борющихся за освобожде
ние от империализма, за национальную 
независимость.

Члены сирийской делегации —  министр 
национальной обороны Бармада и началь
ник генерального штаба сирийской армии 
Шукейр отбыли вчера в Дамаск. Как пи
шет «Аль-Гумхурия», их отъезд означает, 
что на совещании закончено обсуждение 
вопросов, связанных е согласованием обо
ронительных мероприятий арабских стран.

Касаясь предстоящего приезда в Англию | английского правительства на Среднем 
Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева, Би- Востоке.

Обострение греко-английских отношений
Греческое правительство отозвало своего посла 

из Лондона и направило протест в Совет Безопасности
АФИНЫ, 10 марта. (ТАСС). Греко-анг- тельетва. После окончания заседания гре- 

лийские отношения в связи с проблемой ческий министр иностранных дел Спирос 
Кипра крайне обострились. Как известно, Теотокис объявил, что греческое прави-
на днях закончились неудачей переговоры, 
которые вел на Кипре английский ми
нистр колоний Леннокс Бойд е архиепи- 
екрдам Макариосом, одним из руководите
лей движения за воссоединение Кипра с 
Грецией.

По окончании переговоров архиепископ

тельство приняло решение отозвать сво
его посла в Лондоне и направить протест 
в Совет Безопасности ООН. В коммюнике, 
изданном по окончании заседания прави
тельства, говорится, что оно осуждает 
арест и высылку архиепископа Макариоса, 
«как акт недопустимого насилия и как

Макариос должен был выехать в Грецию. j акт„> несовместимый с цивилизацией на- 
Однако он и еще три священника-кип-; ше® эпохи. Этот акт является не чем 
риота на аэродроме были задержаны анг- j иным, как попыткой задушить голос на- 
лийскими военными представителями и Р°Да> требующего возвращения ему демо- 
затем вывезены с Кипра в неизвестном  ̂ кратических свобод и национальной неза- 
направлении под военной охраной на ан- j висимости».
глийском военном самолете. Резиденция \ Возмущение действиями английских 
архиепископа на о. Никозия окружена властей на Кипре охватило всю Грецию, 
английскими войсками. j Как сообщил корреспондент агентства

„  „  „ | Франс Пресс из Салоник, во время массо-
На Кипре введены чрезвычайные пра- [ БЫХ антианглийских демонстраций, со- 

вила, по которым запрещены телефонные стоявшихся в Салониках с требованием
разговоры е Грецией, а все телеграммы из 
Греции и в Грецию подлежат цензуре. Пе
редачи афинского радио на Кипр глушат
ся английскими властями.

Арест и высылка архиепископа Мака
риоса вызвали сильное возмущение в Гре
ции. Вчера поздно вечером состоялось 
специальное заседание греческого прави-

освобождения архиепископа Макариоса, 
было ранено около 50 человек, в том чис
ле пятеро полицейских. Улицы города 
патрулируют танки и полицейские отряды.

В Афинах также вчера происходили 
студенческие демонстрации. Английское 
посольство охраняется греческими поли
цейскими отрядами.

События в Греции
АФИНЫ, 12 марта. (ТАСС). По еообще- • генеральному секретарю Хаммаршельду 

ниям печати, положение в Греции в связи письмо, в котором выражается категориче-
с арестом и высылкой архиепископа Ма 
карпоеа и трех других священников-кип- 
риотов продолжает оставаться напряжен
ным.

По словам газеты «Акрополис», «волна 
народного негодования охватила всю Гре
цию. Антианглийские демонстрации про
шли в Афинах, Салониках, Гераклионе 
(о. Крит). В Афинах студенты сожгли 
английский флаг перед зданием универси
тета, разбили стекла в здании английской 
авиакомпании «Веа» В Гераклионе демон
странты разгромили здание английского 
консульства. В Салониках произошли 
столкновения с полицией, демонстранты 
устроили на улицах баррикады, захвати
ли 4 бронемашины. На Пелопоннесе объ
явлено чрезвычайное положение.

По улицам Афин патрулируют солдаты. 
У посольств Англии, США и Турции, у 
зданий других учреждений этих стран де
журят воинские' подразделения.

Вице-министр внутренних дел Греции 
заявил, что во время столкновения в Са
лониках ранено 120 человек. Полицей

ский протест против высылки с Кипра 
английским правительством архиепископа 
Макариоса и других священников.

По вопросу о переговорах, которые вел 
на Кипре английский министр колоний 
Леннокс Бойд с архиепископом Макарио
сом, в письме говорится: «Английские
предложения, даже те, которые касались 
самоуправления, оказались не чем иным, 
как насмешкой... Ответственность за про
вал переговоров ложится целиком на анг
лийское правительство, которое, вступая 
в эти переговоры, не имело ни малейшего 
искреннего намерения вернуть свободу 
острову... Таким образом, остается фактом,

Формирование 
западногерманской армии
БОНН, 11 марта. (ТАСС). После приня

тия бундестагом закона о дополнениях к  
конституции в связи ; созданием воору
женных сил и закона о правовом положе
нии солдат формирование западногерман
ской армии продолжается более быстрыми 
темпами.

Комиссия бундестага по вопросам оборо
ны совместно с бюджетной комиссией одо
брила на днях бюджетные ассигнования 
для набора в армию еще 20 тысяч «до
бровольцев», в том числе большого коли
чества офицеров. Кроме того, бюджетная 
комиссия бундестага одобрила ассигнова
ния на содержание так называемых граж
данских служащих и чиновников создава
емой армии.

В скором времени ожидается перевод в 
армию 18 тысяч служащих «пограничной 
полиции».

В конце прошлой недели министерство 
обороны ФРГ сообщило, что в апреле нач
нется комплектование учебных батальонов 
для подготовки офицерских и унтер-офи
церских кадров. К 1 июля этого года об
щая численность военнослужащих в учеб
ных подразделениях будет достигать 10 
тысяч человек.

И з в е щ е н и я
14 марта, в 7 часов вечера, в биб

лиотеке Томского горкома КПСС (Ко
оперативный пер., 5) состоится заня
тие семинара пропагандистов по теме: 
«Итоги пятой пятилетки и Директизы 
X X  съезда КПСС по развитию промыш
ленности, строительства, транспорта и 
связи в шестой пятилетке». Руководи
тель семинара — А. Е. Абрамович.

13 марта, в 7 часов 3 0  минут вече
ра, в областном лектории состоится лек
ция на тему «Международное положе
ние» .

Читает Н. П. Нечухрин. После лек
ции —  кинофильм.

14 марта, в 7 часов 3 0  минут вече
ра, в областном лектории состоится лек
ция на тему «Строительство в г. Том
ске в шестой пятилетке». Читает архи
тектор И. Т. Егоров. После лекции — 
кинофильм.

Позавчера в окрестностях с. Степа- 
новки состоялись областные соревнова
ния лыжников в зачет зимней област
ной спартакиады.

Все участники соревнований разделе
ны на 3 группы. В первую группу вхо
дят лыжники высших учебных заведе
ний, во вторую — все спортивные об
щества городов Томска и Колпашево. 
Третью группу составляют спортсмены 
сельских районов.

Среди женских команд первой груп
пы в эстафете 3 X 4  километра первое 
место завоевали лыжницы педагогиче
ского института, на второе место вы
шли спортсменки политехнического ин
ститута, на третьем месте оказались 
лыжницы медицинского института.

По второй группе на первое место 
вышли спортсменки г. Колпашево.

В третьей группе победу одержали 
спортсменки Асиновского района.

Лучшее время в эстафете показали 
спортсменки А. Борина (12 минут 4 се
кунды), Л. Толмачева (12 минут 9 се
кунд) и Коваль (12 минут 16 секунд).

В мужской эстафете 4 X 1 0 километ
ров первое место среди команд первой 
группы заняли спортсмены универси
тета, второе место — лыжники меди
цинского института и третье — спорт
смены политехнического института.

Во второй группе первенство завое
вали колпашевцы.

По третьей группе первое место за
няли асиновцы. Лучшее время в забе
ге на 10.000 метров — 30 минут 38 
секунд — показал мастер спорта 
В. Толмачев.

В этот день особое внимание зрите
лей привлекли соревнования по прыж
кам с трамплина. Один за другим с 
большой скоростью устремляются вниз 
прыгуны. Красиво оторвавшись от ко
зырька трамплина, на несколько секунд 
повисает в воздухе прошлогодний чем
пион Терентьев (нижний снимок). Он и 
в этом году завоевывает первое место и 
звание чемпиона области.

В первой группе командного первен
ства по прыжкам с трамплина первое 
место заняли спортсмены педагогиче
ского института, второе место — меди
цинского института, на третьем месте— 
спортсмены транспортного института.

Среди спортсменов второй группы 
первенство завоевали спортсмены об
щества «Спартак», второе место — 
«Металлурга» и третье — спортсмены 
«Буревестника».

По сумме очков в лыжном первен
стве первое место завоевал Терентьев 
(«Спартак») — 229,9 очка, на втором 
месте — Шаповалов («Металлург») — 
206,4 очка и на третьем — представи-

борьба была исключительно острой в 
ходе всего соревнования.

Дан первый старт забега на дистан
цию 500 метров. В сильном темпе про
ходит дистанцию студент политехниче
ского института Маслов. Он оканчи
вает бег с неплохим результатом — 
47,6 секунды. Ю зубкин улучшает его 
время и устанавливает новый рекорд 
катка «Буревестник». Его время — 
46,5 секунды.

Забеги на 500 метров закончились. 
На пьедестал почета поднимаются 
Ю зубкин (1-е место), Маслов (2-е ме
сто), Тюменцев (3-е место).

Вскоре начались соревнования в бе
ге на 5.000 метров.

Бежавший в четвертой паре Ю зубкин 
показывает хороший результат (9 ми
нут 36,5 секунды).' Тюменцев, шедший 
в седьмой паре, улучшает его время и 
проходит дистанцию за 9 минут 23,8 
секунды. Андреев показывает на этой 
дистанции время 9 минут 28 секунд.

Зрители и конькобежцы с нетерпе
нием ожидают появления на старте од
ного из сильнейших конькобежцев об
ласти —  Ю ринского. Резко начав бег, 
Юринский заканчивает дистанцию с ре
зультатом 9 минут 6,8 секунды.

Забеги на 5.000 метров закончены. 
На пьедестал почета поднимаются 
Ю ринский, Тюменцев и Андреев.

По сумме очков двух дистанций, ра
зыгранных в первый день, первенство 
завоевал Ю ринский. Его результат — 
102,580 очка, на втором месте — Тю
менцев (104,080 очка), на третьем — 
Ю зубкин (104,180 очка).

В три часа дня на лед вышли фигу
ристы. Личное первенство среди жен
щин выиграла студентка строительно
го института Мануйлова (верхний сни
мок).

Второе место заняла студентка мед-

тель педагогического института Усков 
— 200,8 очка.

В этот день на стадионе «Буревест. 
ник» в соревнование на первенство об
ласти по конькобежному спорту всту
пили мужчины.

Резкая оттепель ухудшила состояние 
ледяной дорожки. Но, несмотря на это,

института Филимонова.
Среди мужчин лучшего результата 

добился студент политехнического ин
ститута Ш кольный. Второе место занял 
учащийся школы №  5 Кирюхин.

Текст В. Асабина, А . Крамера,
В. Салниса.

Фото В. Асабина и Ф. Хитриневича.

Соревнование штангистов Сибири
4— 5 февраля в г. Тюмени проходили 

межобластные зональные соревнования по 
тяжелой атлетике.

Сборная команда Томской области в со
ставе М. Ефимова, В. Белягина, Б. Безга- 
чева, А. Коземова, Г. Крупина, К. Алымо
ва и Н. Палтусова заняла третье место.

Штангисты томской команды М. Ефи
мов (легчайший вес), А. Коземов (полу
средний вес), Г. Крупин (средний вес), 
К. Алымов (полутяжелый вес) и Н. Пал
тусов (тяжелый вес) заняли призовые ме
ста и получили право на участие в фи
нальных соревнованиях ■ спартакиады на
родов РСФСР.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р

Томский областной драматический театр 
имени В. П. Чкалова

14 марта — «Домик на окраине».
15 марта — «Мачеха».
16 марта — «Мачеха».
Начало спектаклей в 8 часов вечера.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького. 13
. . марта — новый художественный фильм

что цели Англии заключаются в продле- , «Зеленые огни». Сеансы: 9-30, 11-15,
нии любыми имеющимися у нее средства
ми и любой ценой произвольного коло
ниального управления, навязанного Кип
ру...».

Письмо заканчивается следующими сло
вами: «Я заявляю самый энергичный про
тест против политики насилия и прово
кационных действий, противоречащих как 
букве, так и духу Устава ООН, политике,

свим властям приказано закрыть по всей которая может привести только к  ооост- 
стране английские школы. С 10 марта за- t рению положения и создает серьезную уг- 
прещено преподавание английского языка розу в этом районе, имеющем столь жиз-
в греческих школах.

Все лидеры оппозиционных партий рез 
ко осуждают действия англичан, требуют

для сохраненияненно важное значение 
мира во всем мире».

Греческие газеты решительно осуждают 
созыва совета короны с участием руково- i  действия англичан на Кипре. «Элефтерия» 
дителей всех партий страны для того, I называет арест Макариоса «гангстерст- 
чтобы определить политику по кипрскому j вом» и подчеркивает, что высылка главы 
вопросу. j православной церкви Кипра «имеет целью

Как заявил журналистам премьер-ми- j  обезглавить освободительное движение на- 
нистр Греции Караманлис, в связи с | селения Кипра». «Катимерини» заявляет,
тем, что внешнеполитические отношения ! что «своими бесстыдными мерами» против , ластного драматического театра «Маска- 
Греции вступают в критический период ' архиепископа Кипра и других священни- рад». (Драма М. Ю. Лермонтова). Ре- 
и в связи с обострением положения внут- ! ков «англичане окончательно сбросили с 
ри страны правительство «в ближайшие себя лицемерную маску»... «Англия наме
дни обсудит совместно с представителями рена, —  продолжает газета, —  огнем и

1, 2-45, 4 -30, 6-15, 8, 9-45, 11-30.
Кинотеатр имени И. Черных. 13 мар

та. Большой зал — «Зеленые огни». 
Сеансы: 9-30, 11, 12-45, 2-30, 4-15, 
6, 7 -45, 9-30, 11-15. Малый зал — 
«Утраченные грезы». Сеансы: 9-30,
11-30, 1-30, 3 -30, 5-30, 8, 10.

Т О У А С К А С б  С Т У Д И Й

Вторник, 13 марта
19.00. Для школьников. Беседа «Бе

реги зубы». 19 .10 . Для маленьких зри
телей. Мультипликационный фильм 
«Белоснежка и семь гномов». (Демон
стрируется по просьбе радиозрителей). 
20 .30 . Передача «Выдающийся педа
гог н писатель». (К  6 8  й годовщине со 
дня рождения Антона Семеновича Мака
ренко). 2 1 .1 0 . Спектакль Томского об

жиссер Г. И. Иванов.

Магазин №  2 Томского облкниготорга (г. Томск, просп. имени Ленина, 6)

ИМ ЕЕТ В П Р О Д А Ж Е  С Л ЕД У Ю Щ И Е КН И ГИ :
Алексеев. — Технический справочник железнодорожника, том 2-й. 
Васильев. — Теория судовых турбин.
Митинский. — Техническая механика.
Гумеля. — Надсмотрщик междугородних телеграфно-телефонных ли

ний связи.
Гольперин. — Азимутальный метод сейсмических наблюдений. 
Дальвинг. — Учет и отчетность магазина.
Борисов. — Техно-химический контроль предприятий общественного 

питания.
Карягин. — Пособие для шофера I I I  класса.
Махин. —  Пособие для шофера I I  класса.
Акимов. — Основы электрооборудования самолетов и автомашин. 
Нетушил. — Основы электротехники, 2-я часть.
Пак. — Рудничные вентиляторные и водоотливные установки.

2— 2

II

На основании решения Томского гор
исполкома от 27 февраля 1956  года 
№ 64 ремонтно-строительные конторы 
Вокзального, Кировского и Куйбышев
ского районов г. Томска реорганизуются 
в Томский городской ремонтно-строи
тельный трест.

Все претензии к  районным ремонтно- 
строительным конторам предъявляются 
до 20 марта 1956  г. по адресу: гор. 
Томск, переулок Сакко, 4.

После указанного срока никакие пре
тензии приниматься не будут.

Томский горкомхоз.
3 —2

Управление томских горэлектросетей 
доводит до сведения населения, руково
дителей предприятий и учреждений го
рода о том, что раскопки на территории 
города с целью проведения водопрово
да, посадки деревьев^ прочие работы

Артель «Культспорт» принимает от на глубину белее 0 ,3  метра могут про- 
- организаций и частных лиц в распилов- изводиться только с получением пись-

всех политических сил страны основное мечом заглушить голос свободы и создать ку  круглый лес. I менного разрешения в управлении гор-
направление внешней политики Греции», в Греции атмосферу общего волнения. Но j Обращаться: г. Томск, переулок Та- электросетей (Подгорный переулок, 4).

10 марта постоянный представитель народ К .пра не откажется от борьбы за тарский, 1-а, телефон 4 4 -1 0 . Управление томских горэлектросетей.
Греции в ООН Христиан Паламас передал свободу». I 2— 1 3 3

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ЗАЕМ 
РАЗВИТИЯ НАРОДНОГО ХОЗЯЙСТВА

ССОР
(выпуск 1951 года)

С ПРАВО ЧН АЯ  Т А Б Л И Ц А
9-го тиража выигрышей, состоявшегося 
4 марта 1956 года в гор. Актюбинске.'

Выигрыши выпали на следующие ног /  
мера серий и облигаций во всех разря
дах займа:

Росснабсбыт имеет в свободной про
даже по безналичному расчету: мото
цикл M -I-II, ведра оцинкованные, ве
ревку разную, скобяные изделия, щет
ки половые щетиновые, втулки В ТК-2 , 
кисти малярные 2-4 , фартуки клеенча
тые, полотенечную ткань, простыни, 
подшипники разные, резину, ремни 
вентиляторные Г А З -51 , З И С -150  и 5, 
пробки предохранительные, кули мо
чальные.

2— 1

Требуются: механик автотракторного 
парка и машинист-локомобилист, знако
мый с лесопильными установками.

Обращаться: Дачный городок (за ре
кой Томью), Тимирязевский лесхоз.

Срочно требуются: начальник финан
сового отдела и старшие бухгалтеры.

Обращаться: г. Томск, улица Войко
ва, 51, отдел кадров. 3— 3

Требуются квалифицированные коче
гары.

Обращаться: г. Томск, улица Сибир
ская, 40, отдел кадров. 2— 2
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100126 0 8 *) 1.000 109431 22*)
100235 1— 50 500 109702 19*)
100404 38*) 1.000 109720 50*)
100468 40*) 1.000 109912 38*)
100734 1— 50 500 109Э 55 39*)
100834 05*) 1.000 103956 10*)
100848 1— 50 200 110018 1— 50
100901 1— 50 200 110105 50*)
100948 43*) 1.000 110122 09*)
101070 11*) 1.000 110400 24*)
101138 1— 50 500 110424 1— 50
101145 15*) 1.000 110660 23*)
101176 17*) 10.000 110728 2 3 *)
101177 44*) 1.000 110814 1— 50
101232 01*) 1.000 110863 43*)
101365 34*) 1.000 110864 43*)
101550 0 7 *) 1.000 110868 2 5 *)
101652 13*) 5.000 110947 47*>
101804 33*) 1.000 110979 49*)
101856 29*) 1.000 111112 17*)
101938 29*) 1.000 111116 33*)
101936 1— 50 200 111237 15*)
102068 1— 50 500 111241 12*)
102070 43*) 1.000 111261 31*)
102173 0 9 *) 1.000 111351 4 6 *)
102416 34*) 10.000 111453 06*)
102434 17*) 1.000 111775 31*)
102445 1— 50 200 111826 33*)
1026Э4 1— 50 200 112046 0 2 *)
102724 07*) 1.000 112094 1— 50
102828 39*) 1.000 112224 1— 50
102974 36*) 1.000 112416 08*)
103339 34*) 25.000 112535 28*)
103431 12*) 1.000 112618 1— 50
103554 1— 50 500 112850 25*)
103573 22*) 1.000 113079 1— 50
103616 1— 50 200 113581 1— 50
103692 1— 50 500 113600 1— 50
103777 01*) 1.000 113620 42*)
103857 38*) 1.000 113794 10*)
103895 1— 50 200 114426 39*)
103918 13*) 1.000 114840 39*)
104023 01*) 1.000 114927 47*)
104157 46*) 1.000 114986 1— 50
104261 17*) 1.000 115037 1— 50
104449 07*) 1.000 115163 40*)
104491 20*) 1.000 115296 1— 50
104619 04*) 1.000 115772 45*)
104757 1— 50 200 115867 1— 50
105004 И *) 1.000 116352 1— 50
105107 1— 50 500 116064 0 8 *)
105258 1— 50 500 116106 1— 50
105264 1— 50 200 116119 1— 50
105608 1— 50 500 116253 1— 50
105665 1— 50 200 116579 1— 50
105744 1— 50 500 116355 05*)
105897 1— 50 200 116656 1— 50
105974 14*) 1.000 116676 1— 50
106025 1— 50 200 116854 1— 50
106093 06*) 1.000 116917 1— 50
106120 46*) 1.000 117022 1— 50
106366 1— 50 200 117096 45*)
106446 07*) 1.000 117130 4 2 *)
106646 1— 50 200 117332 48*)
106654 1— 50 200 117391 1— 50
106759 0 3 *) 1.000 117539 19*)
106842 1— 50 500 117561 40*)
107106 1— 50 200 117692 10*)
107151 1— 50 500 117734 16*)
107448 08*) 1.000 117874 06*)
107559 42*) 5.000 117898 42*)
107582 10*) 1.000 117909 09*)
107675 0 3 *) 1.000 117913 И *)
107681 1— 50 200 117970 20*)
107731 1— 50 200 117992 1— 50
107814 44*) 10.000 118020 17*)
108032 48*) 1.000 118038 43*)
108093 3 0 *) 1.000 118089 2 9 *)
108192 0 4 *) 1.000 118181 01*)
108291 22*) 1.000 118337 1— 50
108347 1— 50 200 118408 1— 50
108510 15*) 1.000 118583 33*)
108691 25*) 1.000 118594 40*)
108722 1— 50 200 118949 01*)
108738 1— 50 200 118977 1— 50
108969 1—50 200 118978 1— 50
109010 33*) 1.000 119047 24*)
109097 1— 50 500 119284 26*)
109132 34*) 1.000 119292 1— 50
109186 23*) 1.000 119345 0 8 *)
109297 08*) 1.000 119435 1— 50
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1X100
1.000 
1.000 
1.000

200
500

1.000
5.000
1.000 

200 
200

1.000
U000

200
1.000

200

*) На остальные 49 номеров облига
ций этой серии выпали выигрыши по 
200 рублей.

Управление гострудсберкасс 
и госкредита Томской области.

Томской торговой базе облпотребсою
за требуются сторожа (мужчины и жен
щины). v

Обращаться: г. Томск, улица Войко
ва, 8.

2— 1

Артели «Рекорд» требуются: закрой 
щики массового цеха, мастера верхнего ' 
мужского и дамского платья, мастера 
головных уборов и опытные швеймото- 
рнсты.

Обращаться: г. Томск, улица Равен
ства, 3 8 . 2— 2

Гр-н Константинов Александр Нико
лаевич, проживающий в г. Томске, Се- 
верокаштачный поселок, 3 6 , возбужда
ет дело о разводе с гр-кой Константи
новой Клавдией Александровной, про
живающей в г. Томске, Северокаштач- 
ный поселок, 46 .

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 3 участка Вокзального рай
она, г. Томска.

Гр-ка Латкина Мария Казимировна, 
проживающая в г. Томске, улица Ново- 
Ачинская, 7, кв. 3, возбуждает дело .о 
разводе с гр-ном Латкиным Иваном Ва
сильевичем, проживающим в Томской 
области, Асиновский район, с. Батури- 
но, улица Таежная, 31 .

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2 участка Вокзального рай-V 
она г. Томска. *

Гр-ка Ромашова Мария Евдокимовна, 
проживающая в г. Томске, поселок Че- 
ремошники, 3 6 , кв. 6, возбуждает дело 
о разводе с гр-ном Ромашовым Никола
ем Тимофеевичем, проживающим ■ в г. 
Томске, улица Гоголя, 8, кв. 4.

Дело подлежит рассмотрению в народ
ном суде 3 участка Вокзального района 
г. Томска.
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